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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Advierte Rivera alza de ingresos  
Con la resolución del Congreso del Estado sobre los nuevos límites territoriales con San 
Andrés Cholula, el Ayuntamiento de Puebla incrementará sus ingresos por pago de 
impuestos entre 15 y 20 por ciento, estimó el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez. 
(El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Moreno Valle Rosas debe gubernatura a la Maestra encarcelada Elba Esther 
El Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas pagará un alto costo político a sus intentos 

privatizadores del agua; a sus obras que han dejado dividendos a sus amigos y 

concesionarios preferidos, pero nada al bienestar social, señaló Denise Dresser, articulista 
en Diarios nacionales de relevancia y Escritora destacada. Asimismo, no dejó pasar 
desapercibido que el mandatario de Puebla debe la gubernatura a la Maestra encarcelada 
Elba Esther Gordillo, su mentora. (Heraldo) 

   

 

 

Inaplazable, la factura digital 
Todos los contribuyentes tendrán como obligación emitir la factura electrónica, 
independientemente del nivel de ingresos, aunado a que cuenten con su Firma Electrónica 

FIEL, dio a conocer el subadministrador local de Servicios al Contribuyente Puebla Sur del 
Servicio de Administración Tributaria (SAT), Edmundo Rogelio Naranjo Dávalos. (Síntesis) 

  

 

 

Crece indignación social contra la Ley del Agua 

La tranquilidad del domingo en el zócalo de la ciudad de vio interrumpida por la 
manifestación contra la llamada “privatización del agua”. Los ojos de centenas de turistas 
que se placeaban en el primer cuadro de la ciudad voltearon hacia los manifestantes, 
quienes al unísono clamaban por no concesionar el Sistema Operador de Agua Potable y 

Alcantarillado de Puebla (SOAPAP). (Intolerancia Digital) 
  
 

 

Este es el mapa de colonias y zonas comerciales de la zona limítrofe 
El dictamen que contiene la delimitación de Puebla y San Andrés Cholula, elaborado por 
los diputados del PAN Mario Riestra Piña y Josefina Buxadé Castelán sin la participación 
de los integrantes de la Comisión de Gobernación, no establece un catálogo de colonias, 
unidades habitacionales y zonas comerciales que pertenecen a cada municipio. (Cambio) 

  
 

 

Límites, capitulo cerrado: Puebla y San Andrés  
Desde el Congreso del Estado se solicitó homologar trámites, cuotas, tarifas y servicios 

entre 28 municipios con actividad económica relevante, con el objetivo de mejorar las 
condiciones de inversión y generación de empleos. Lo anterior con la finalidad de 
impulsar la mejora regulatoria de los ayuntamientos, además que podrán contribuir a la 

labor del gobierno del estado, encabezado por Rafael Moreno Valle Rosas, para generar 
un ambiente adecuado para las inversiones. (Milenio digital) 

  
 

 

Solamente dos de 77 hospitales públicos en Puebla, certificados 
La semana pasada un hombre murió en el Hospital General de Huauchinango luego de 
esperar por más de dos horas a que una enfermera o médico de los Servicios de Salud 
del estado de Puebla se acercara a atenderlo. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Reportó el Congreso ahorro menor en energía para municipios con PPS 
Ahorros menores en electricidad para los 17 municipios incluidos en el Proyecto Municipal 
de Eficiencia Energética en Alumbrado Público se plasmaron en los decretos que fueron 
aprobados por el Congreso local para aplicar este esquema, respecto a los arrojados por 
el análisis elaborado por el Fideicomiso para el Ahorro de la Energía Eléctrica (FIDE). (e-
consulta) 

 

 

 Pemex garantiza el abasto de combustibles en Puebla y Tlaxcala 

La Subdirección de Almacenamiento y Reparto de Pemex Refinación informa que no 

http://impreso.milenio.com/
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existe desabasto de combustible en las estaciones de servicio asentadas en los estados 
de Puebla y Tlaxcala, ya que tanto sus inventarios como su programa de reparto no 
presentan ninguna variación conforme a lo programado. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Puebla goza de gobernabilidad y tranquilidad: Federación 
No hay focos rojos en el estado de Puebla, de cara al cierre del 2013, aseguró el delegado 

de la Secretaría de Gobernación federal, Juan Molina Arévalo, quien añadió que existe 
coordinación con la administración estatal para monitorear los 217 municipios. . 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Ayuntamiento de Puebla avala solución a conflicto territorial con San Andrés 
Cholula 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, informó que el ayuntamiento de Puebla 
respetará la resolución emitida por el Congreso del estado respecto a la zona limítrofe con 

San Andrés Cholula. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Alaban PRI-AN su energética 
La dimensión de la apertura del sector energético se conocerá hasta las leyes 
reglamentarias, según el dictamen defendido por PAN y PRI. (Reforma) 

  
 

 
Corrupción en metro cobija a ambulantes 

Líderes de ambulantes del Metro entregan unos 3 millones de pesos al mes a 
intermediarios de los coordinadores de vigilancia del transporte colectivo para permitir la 
venta de productos en los vagones, pasillos y accesos de estaciones. (El Universal) 

 
 

 

 

PRI, PAN y PVEM 'van tendidos' por la reforma energética 
En el primer día de debate de la reforma energética, las bancadas de PAN y PRI 
defendieron el dictamen, que prevé el pago con especie y la apertura a la iniciativa 
privada de toda la cadena petrolera; aunado a ello, los legisladores del PVEM se 
pronunciaron por un proyecto de vanguardia, en la que con poco riesgo y poco dinero el 
resultado sea ganar, y  plantearon que es necesario perder el miedo a rodearse de los 
mejores y competir para ganar-ganar. (Milenio digital)  

  
 

 

Desmantelar Pemex y  la CFE, en la reforma energética 

Con la apertura al capital privado que se propone en el proyecto de reforma energética, 
Petróleros Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) reducirán de 
manera significativa sus actividades y, a corto plazo, deberán entregar algunas de sus 
instalaciones, ya que otros organismos públicos que se van a crear asumirán parte de sus 
funciones actuales. (La Jornada) 

  
 

 

Habrá más contratos y licencias para la IP 
De acuerdo con el dictamen energético pactado por el PRI y el PAN, además de utilidad 
compartida, las empresas tendrán contratos de producción compartida o licencias que les 
permitirían registrar en sus estados contables los activos hidrocarburíferas. (El 
Economista Digital) 

  
 

 

Primer día de discusión energética con 40 oradores 
Con la participación de 40 oradores, en once horas de discusión, y con discursos  a favor 

por parte del PRI, PAN y PVEM, y en contra del PRD, PT y MC, ayer se llevó a cabo el 
primer día de sesiones de comisiones unidas del Senado para dictaminar la reforma 

energética. (Crónica Digital) 
  
 

 

PRD dilata reforma; difieren para hoy votación de la iniciativa energética 
La estrategia aplicada por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) de prolongar el 
mayor tiempo posible la discusión de la Reforma Energética logró que ayer domingo no 
pudiera darse el primer avance en la concreción del cambio constitucional en la materia. 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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(Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Advierte Rivera alza de ingresos  
Con la resolución del Congreso del Estado sobre los nuevos límites territoriales con San Andrés Cholula, el 

Ayuntamiento de Puebla incrementará sus ingresos por pago de impuestos entre 15 y 20 por ciento, estimó el 
alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez. A decir del edil, la decisión fue equilibrada porque no generó pérdidas 
para ninguno de los dos Ayuntamientos. No obstante que según las variaciones en las cuentas de predial 
registradas en la Tesorería, el gobierno capitalino pasó de 448 mil a 441 mil cuentas de predial, es decir, perdió 7 
mil contribuyentes. (Belén Cancino/ Norma Marcial) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3219921.htm   
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Considera Rivera apropiada ley para trabajadores del ayuntamiento 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, consideró adecuada la ley que el viernes pasado 

promulgó la LVIII Legislatura para normar los derechos de los empleados del ayuntamiento capitalino. “La ley que 
estableció el Congreso pretende actualizarse con base a la ley federal del trabajo. Como ustedes saben, a nivel 
federal, la ley se ha actualizado en meses recientes. Una de las razones más importantes es la actualización, esa 
ley que regula al sindicato del municipio de Puebla databa desde hace 35 años. Este espíritu que han tomado los 
diputados de poder reformar y actualizar la ley, me parece que es respetable y habrá que observarla por parte del 
gobierno de la ciudad y observarla por parte del sindicato…”. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/09/considera-rivera-apropiada-ley-para-trabajadores-del-

ayuntamiento/  

 

 
 

MILENIO  

 Rivera: no se impugnará el resolutivo ante SCJN  
Los ayuntamientos de Puebla y San Andrés Cholula reconocieron los nuevos límites territoriales entre ambas 
demarcaciones establecidos por el Congreso del Estado. Con la definición territorial realizada por el Poder 
Legislativo, de las 38 colonias ubicadas en el área en disputa, 16 se quedaron en la capital y 23 forman parte de 

San Andrés Cholula. El bulevar del Niño Poblano, el río Atoyac, la Vía Atlixcáyotl y el bulevar de las Torres fueron 
reconocidos como los nuevos límites territoriales entre ambos municipios que en próximos días realizarán 
campañas informativas en la llamada zona en discordia de casi nueve kilómetros cuadrados. (Jaime Zambrano) 
http://www.milenio.com/region/Rivera-impugnara-resolutivo-SCJN_0_204579897.html  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Ayuntamiento de Puebla avala solución a conflicto territorial con San Andrés Cholula 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, informó que el ayuntamiento de Puebla respetará la resolución 
emitida por el Congreso del estado respecto a la zona limítrofe con San Andrés Cholula. Acompañado de Ernesto 
Bojalil Andrade, síndico municipal, el alcalde capitalino resaltó la capacidad con la que cuenta el Gobierno 
Municipal para dotar de servicios a las colonias que involucra esta resolución, una vez que se haga la notificación 
oficial. “El Gobierno de la Ciudad de Puebla ha decidido no impugnar esta decisión tomada por el Congreso del 

Estado ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación”. Anticipó que habrá una campaña de orientación para la 
ciudadanía, a fin de que conozcan los alcances del nuevo dictamen, y confió en que será posible realizar más 
acciones gracias a la recaudación de impuestos que deriven de esta zona. (Puebla On Line) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3219921.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/09/considera-rivera-apropiada-ley-para-trabajadores-del-ayuntamiento/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/09/considera-rivera-apropiada-ley-para-trabajadores-del-ayuntamiento/
http://www.milenio.com/region/Rivera-impugnara-resolutivo-SCJN_0_204579897.html
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47167:ayuntamiento-de-puebla-avala-
soluci%C3%B3n-a-conflicto-territorial-con-san-andr%C3%A9s-cholula&Itemid=125  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Gestiona Comuna inversión de 106 mdp para 73 proyectos    
El Ayuntamiento de Puebla ha gestionado ante el gobierno federal la inversión de 106 millones de pesos en 73 
proyectos de obra pública y gestión social, informó el secretario municipal de Desarrollo Social, Eduardo Morales 

Garduño. Un par de semanas después de que el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social federal (Sedesol), 
Juan Manuel Vega Rayet, aseguró que no ha habido inversión en conjunto con el gobierno municipal de Puebla en 
el marco de la estrategia nacional Cruzada contra el Hambre, porque éste no ha presentado propuesta alguna de 
trabajo, el funcionario local negó tal cosa. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3218940.htm  
 

  
 

CAMBIO  

 #LeyPacheco, el comienzo del fin del cacique sindical 

Con un procedimiento legislativo sumario en el Congreso local, la nueva Ley de Trabajadores al Servicio del 
Ayuntamiento de Puebla marca el fin del monopolio sindical de Israel Pacheco Velázquez una vez que los 
trabajadores de base podrán organizarse en uno o varios sindicatos que coexistirán al interior del gobierno 
municipal. Además, la nueva legislación establece que la autoridad municipal, para fijar aumentos salariales y 
Condiciones Generales de Trabajo, solamente tendrá que escuchar a las organizaciones, sin que requiera su 

aprobación. Como lo adelantó CAMBIO en exclusiva, con la nueva ley que regula las relaciones laborales entre el 
Ayuntamiento y sus trabajadores, Pacheco Velázquez será “atado de manos” en la próxima administración de 
Antonio Gali Fayad; el dictamen minimiza la posibilidad de estallar a huelga y termina con las amenazas del líder 
sindical, ya que un paro laboral para que sea válido, debe fundarse en las “violaciones generales y sistemáticas” a 
las Condiciones Generales de Trabajo, además de que deberá “ser declarado por las dos terceras partes de los 
basificados” y no sólo por los sindicalizados. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/38584-leypacheco-el-comienzo-del-fin-del-
cacique-sindical  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Reportó el Congreso ahorro menor en energía para municipios con PPS 
Ahorros menores en electricidad para los 17 municipios incluidos en el Proyecto Municipal de Eficiencia Energética 
en Alumbrado Público se plasmaron en los decretos que fueron aprobados por el Congreso local para aplicar este 
esquema, respecto a los arrojados por el análisis elaborado por el Fideicomiso para el Ahorro de la Energía 
Eléctrica (FIDE). Las cifras oficiales sobre el ahorro energético que las comunas tendrán al participar en el 
proyecto, y que fueron publicadas en el Periódico Oficial del Estado el pasado 13 de septiembre, son hasta 20 

puntos porcentuales menores a las arrojadas en el análisis que el FIDE realizó sobre la efectividad del programa 
mencionado. (Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-08/gobierno/reporto-el-congreso-ahorro-menor-en-energia-para-municipios-

con-pps  
 

E-CONSULTA 

 Licencias y permisos en zona limítrofe están vigentes, precisa decreto 
La definición de los nuevos linderos entre Puebla y San Andrés Cholula obliga a sus autoridades a reconocer las 
concesiones, licencias, permisos y autorizaciones que se hayan entregado a personas físicas y jurídicas en la 

zona, aunque hoy ya no correspondan al municipio que las emitió. De acuerdo con el dictamen de la Comisión de 
Gobernación y Puntos Constitucionales, del cual e-consulta cuenta con una copia, además de establecer los límites 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47167:ayuntamiento-de-puebla-avala-soluci%C3%B3n-a-conflicto-territorial-con-san-andr%C3%A9s-cholula&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47167:ayuntamiento-de-puebla-avala-soluci%C3%B3n-a-conflicto-territorial-con-san-andr%C3%A9s-cholula&Itemid=125
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3218940.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/38584-leypacheco-el-comienzo-del-fin-del-cacique-sindical
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/38584-leypacheco-el-comienzo-del-fin-del-cacique-sindical
http://e-consulta.com/nota/2013-12-08/gobierno/reporto-el-congreso-ahorro-menor-en-energia-para-municipios-con-pps
http://e-consulta.com/nota/2013-12-08/gobierno/reporto-el-congreso-ahorro-menor-en-energia-para-municipios-con-pps
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territoriales para ambas comunas, se indican en siete apartados las obligaciones de los ayuntamientos, así como 
una petición al Instituto Federal Electoral (IFE) y al Instituto Electoral del Estado (IEE) para que adecuen el mapa 
electoral conforme a la nueva geografía municipal. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-08/ciudad/licencias-y-permisos-en-zona-limitrofe-estan-vigentes-precisa-
decreto  
 

E-CONSULTA 

 Aparecen baches ante atraso en la rehabilitación del Periférico 
El retraso que padecen las obras de rehabilitación del Periférico Ecológico provocó estragos en la vialidad, pues la 
falta de mantenimiento propició el surgimiento de hoyos a lo largo de esa arteria, para la cual durante el 2013 se 

le etiquetaron recursos por 624.1 millones de pesos. Si bien aún los baches no merman la totalidad de la longitud 
de la vialidad, sí se ubican en los accesos principales a la misma tales como el colindante con el municipio de 

Cuautlancingo, el que se localiza frente a la empresa “Gas 1”  o el que desemboca en la recta a Cholula, según lo 
constató e-consulta a través de un recorrido. Es necesario consignar que los hoyos no se encuentran en los 
carriles de velocidad alta, sino en el de baja, no obstante, sí representan riesgo para quienes se incorporan a la 
arteria en cuestión. (Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-08/gobierno/aparecen-baches-ante-atraso-en-la-rehabilitacion-del-periferico  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Interpretan ‘Sinfónica Vapor’ para festejar 25 aniversario de galería ferroviaria 

Cientos de familias poblanas presenciaron este domingo la décima edición del concierto de gala “Sinfonía Vapor”, 

que se realizó en las instalaciones del Museo Nacional de Ferrocarriles, con motivo del 25 aniversario de la 
inauguración de esta galería ferroviaria. Este año fue la Orquesta Sinfónica del Estado de Puebla, dirigida por 
Fernando Lozano Rodríguez  la que deleitó a los cerca de tres mil asistentes; entre las composiciones que 
resonaron estuvo “Música para charlar” de Silvestre Revueltas, “Tocata Ferrocarrilera” de Leonardo Coral, “Las 
cuatro Estaciones” de Arturo Márquez, y la “Sinfonía Vapor” de Melesio Morales. Rosa María Licea Garibay, 
subdirectora de Servicios Educativos y Extensión del Museo, afirmó que el concierto, en sólo una década, se 

convirtió en parte esencial de los festejos culturales de la ciudad, dijo que cada año se hace notar más el apego de 
los poblanos con la música de ferrocarriles. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/interpretan_sinfonica_vapor_para_festejar_25_aniversario_de_galeria_ferro
viaria#.UqV_m-Wv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Plazo de seis meses para regularizar colonias en zona de definicíon territorial 
El Congreso del estado fijó un plazo de seis meses para que el ayuntamiento de Puebla regularice las 15 colonias 
que la actualización del decreto de 1962 dictó son de la capital, informó Ernesto Bojalil Andrade, sindico de 
Puebla. Explicó que la nueva limitación no es retroactiva, por lo que a los ciudadanos y empresarios que quedaron 
en territorio capitalino pero ya pagaron sus impuestos del año 2013, incluso los de 2014, en San Andrés Cholula 
se les reconocerán sus derechos aunque el recurso no ingresó a la capital “por la excepción del caso”. Explicó que 

tienen como limite el mes de junio de 2014 para concluir la oficialización de las colonias y la prestación total de 
servicios públicos. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/plazo_de_seis_meses_para_regularizar_colonias_en_zona_de_definicion_ter
ritorial#.UqWBPuWv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento de Puebla no apelará decisión sobre conflicto territorial con San Andrés 

El ayuntamiento de Puebla no impugnará ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) la actualización 
del decreto de 1962 —aprobada por el Congreso del estado— que la quitó poder fiscal en 4.71 de los 8.52 
kilómetros que disputaba territorialmente con San Andrés Cholula. El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez 
proyectó que con la nueva delimitación y con la certeza de donde cobrar, la Tesorería capitalina recibirá hasta 20 

por ciento más recursos de la zona que disputó por décadas. “No podemos seguir una posición de todo o nada, 
perdíamos más los municipios al haber incertidumbre porque desafortunadamente la situación de conflicto generó 
que empresarios y ciudadanos no pagaran sus impuestos. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_no_apelara_decision_sobre_conflicto_territorial_c
on_san_andres#.UqWBi-Wv5KY  

http://e-consulta.com/nota/2013-12-08/ciudad/licencias-y-permisos-en-zona-limitrofe-estan-vigentes-precisa-decreto
http://e-consulta.com/nota/2013-12-08/ciudad/licencias-y-permisos-en-zona-limitrofe-estan-vigentes-precisa-decreto
http://e-consulta.com/nota/2013-12-08/gobierno/aparecen-baches-ante-atraso-en-la-rehabilitacion-del-periferico
http://periodicodigital.com.mx/notas/interpretan_sinfonica_vapor_para_festejar_25_aniversario_de_galeria_ferroviaria#.UqV_m-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/interpretan_sinfonica_vapor_para_festejar_25_aniversario_de_galeria_ferroviaria#.UqV_m-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/plazo_de_seis_meses_para_regularizar_colonias_en_zona_de_definicion_territorial#.UqWBPuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/plazo_de_seis_meses_para_regularizar_colonias_en_zona_de_definicion_territorial#.UqWBPuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_no_apelara_decision_sobre_conflicto_territorial_con_san_andres#.UqWBi-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_no_apelara_decision_sobre_conflicto_territorial_con_san_andres#.UqWBi-Wv5KY
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Promoverá acuerdo limítrofe crecimiento ordenado: Junghanns 

La iniciativa privada celebró la solución del conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula. Mientras que el 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), Erich Junghanns Diestel, 

aseguró que la nueva clasificación permitirá un crecimiento ordenado de la zona conurbada, Gustavo Ponce de 
León Tobón, líder de la Asociación Poblana de Hoteles y Moteles, señaló que habrá certeza jurídica para los 
contribuyentes.  Junghanns dijo que desde la cámara los empresarios habían manifestado la necesidad de llegar a 
una resolución que el pasado viernes tuvo su respuesta tal como se habían comprometido los diputados locales.   
(Maritza Mena, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3218946.htm   
 

 
 

EL HERALDO 

 Marchan miles de poblanos en contra de concesionar el Soapap 
A escasos cuatro días de que se dé a conocer el nombre de la empresa que recibirá la concesión del servicio del 

agua, miles de poblanos nuevamente salieron a las calles a marchar en contra de la privatización del vital liquido, 

al mismo tiempo clausuraron de manera simbólica el ayuntamiento de Puebla. Ciudadanos se manifestaron con 
pancartas en manos que decían: “Sr. Gobernador, el agua no tiene precio, tiene valor”; “No a la privatización del 
agua, defendámosla”, entre otras frases durante su recorrido que dio inicio en El Gallito –Reforma y 11 Sur- y 
concluyó en el zócalo de la ciudad, lanzando consignas en contra del Gobernador Rafael Moreno Valle. (Alejandra 
Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-09/portada/marchan-miles-de-poblanos-en-contra-de-
concesionar-el-soapap  

 
EL HERALDO 

 Todo es amor y comprensión en resolución del Congreso 
El Ayuntamiento de San Andrés Cholula aseguró que respeta y avala la decisión tomada por los Diputados locales 
que conforman el Congreso del Estado. El gobierno sanandreseño mediante un comunicado aseveró: “Acataremos 
esté resolutivo, el cual tiene la única intención de dar certeza jurídica a los habitantes de San Andrés Cholula”. Y 

es que, el pasado viernes, por mayoría de votos, el Congreso del Estado aprobó una actualización del decreto de 
1962 que comprende una nueva delimitación para los municipios de Puebla y San Andrés, pero no modifica los 
límites con otros ayuntamientos. Desde la perspectiva del ayuntamiento de San Andrés Cholula, el nuevo decreto 
emitido por los Diputados se basa en una decisión justa, la cual, histórica, técnica y jurídicamente siempre fue 
defendida por este municipio “y hoy más que nunca se ven garantizados los legítimos intereses de nuestra 
población”. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-09/todo-es-amor-y-comprension-en-resolucion-del-congreso  

 

 
 
SINTESIS 

 Piden mayor seguridad para comercios 

Puebla vive el efecto cucaracha en materia de inseguridad, advirtió el vicepresidente de la Red Mexicana de 
Franquicias, Francisco Lobato Galindo, quien alertó que sectores como las tiendas de conveniencia son de los más 

golpeados por el hampa hasta con 100 atracos en el historial de una banda. El también consejero de la Cámara 
de Comercio de Puebla reiteró el llamado a que se apliquen acciones de inteligencia que blinden las fronteras de 
la entidad, además de preservar programas como cámaras de video vigilancia, botones de alerta y acciones de 
inteligencia para enfrentar a la delincuencia. Dijo que si bien es cierto que los montos de robo a OXXO y farmacias 
pueden no ser cuantiosos, el problema, es que están haciendo carreras delincuenciales atracando a estos 
negocios. (Mauricio García León) 
http://sintesis.mx/articulos/72619/piden-mayor-seguridad-para-comercios/puebla  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3218946.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-09/portada/marchan-miles-de-poblanos-en-contra-de-concesionar-el-soapap
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-09/portada/marchan-miles-de-poblanos-en-contra-de-concesionar-el-soapap
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-09/todo-es-amor-y-comprension-en-resolucion-del-congreso
http://sintesis.mx/articulos/72619/piden-mayor-seguridad-para-comercios/puebla
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CAMBIO  

 Este es el mapa de colonias y zonas comerciales de la zona limítrofe 
El dictamen que contiene la delimitación de Puebla y San Andrés Cholula, elaborado por los diputados del PAN Mario 
Riestra Piña y Josefina Buxadé Castelán sin la participación de los integrantes de la Comisión de Gobernación, no 
establece un catálogo de colonias, unidades habitacionales y zonas comerciales que pertenecen a cada municipio. 

Únicamente en el artículo 1 del decreto se establecen colindancias, tomando en cuenta las principales avenidas y 

coordenadas geodésicas que resultan indescifrables para la gente que habita en la zona. Para reparar la omisión 
cometida por ambos diputados y ofrecer certeza, CAMBIO ofrece a sus lectores un listado con las principales 
colonias, unidades habitacionales, residenciales, edificios emblemáticos y zonas comerciales que se quedó tanto 
Puebla como San Andrés con el reparto salomónico realizado por el Congreso local. (Héctor Hugo Cruz Salazar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38609-este-es-el-mapa-de-colonias-y-
zonas-comerciales-de-la-zona-limitrofe  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Congreso definirá nuevas cartas catastrales para Puebla y San Andrés 
El presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso de Puebla, Lauro Sánchez López, afirmó que después de la 
resolución del conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula, tendrán que modificar las tablas catastrales 

que enviaron los dos municipios. En entrevista, el diputado local priista afirmó que por ley las cartas catastrales 
deben ser aprobadas antes del 15 de diciembre, por lo que tienen una semana para conocer a detalle el dictamen 
de los nuevos límites y crear las cartas en función de éstos. Con esto, dijo, darán certeza a la ciudadanía y a cada 

gobierno municipal para que se cobren los impuestos correspondientes. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47184:congreso-definir%C3%A1-nuevas-
cartas-catastrales-para-puebla-y-san-andr%C3%A9s&Itemid=127  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Conformarán nuevos amparos contra privatización del agua 
La Asamblea General del Agua manifestó que además de las movilizaciones sociales seguirán integrando amparos, 
además de que han requerido de manera formal al SOAPAP que dé a conocer el proceso de licitación, cuyo 

veredicto se dará a conocer el próximo 12 de diciembre, por lo cual, el organismo tendría unos 15 días para 
responder de manera formal. Durante la marcha contra la privatización del agua realizada hoy por la tarde de “El 
Gallito”, en la 11 Sur y Avenida Reforma, hasta el zócalo de la ciudad de Puebla, uno de los integrantes de la 
asociación, Alejandro Beristaín, comentó que en el plano legal se dieron grandes avances para frenar la 

privatización del agua. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55787&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Conformaran-
nuevos-amparos-contra-privatizacion-del-agua  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Estancada Ley de Ingresos de Puebla y San Andrés 
El presidente de la comisión de Hacienda del Congreso de Puebla, Lauro Sánchez López, afirmó que las leyes de 

Ingresos de Puebla y San Andrés Cholula no se aprobarán hasta que no se conozca a detalle la resolución de los 
límites entre ambos municipios. Tras refrendar su rechazo al procedimiento que la comisión de Gobernación siguió 
para definir los límites territoriales entre Puebla y San Andrés, advirtió –incluso- que podría abrirse un período 
extraordinario si así se requiere, para aprobar las mismas. Señaló que es preciso conocer cómo y qué colonias 

pertenecerán a cada municipio, así como las acciones que tomarán los ayuntamientos o los ciudadanos que se 
sientan afectados. “Parece que tanto Puebla como San Andrés pierden los límites que reclamaban, así que habrá 
que esperar los resultados que se tienen del nuevo dictamen”, dijo. (Karina Fernández)  
http://www.ngpuebla.com/nota-estancada-ley-de-ingresos-de-puebla-y-san-andrés-66977.html#.UqWQieWv5KY  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38609-este-es-el-mapa-de-colonias-y-zonas-comerciales-de-la-zona-limitrofe
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38609-este-es-el-mapa-de-colonias-y-zonas-comerciales-de-la-zona-limitrofe
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47184:congreso-definir%C3%A1-nuevas-cartas-catastrales-para-puebla-y-san-andr%C3%A9s&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47184:congreso-definir%C3%A1-nuevas-cartas-catastrales-para-puebla-y-san-andr%C3%A9s&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55787&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Conformaran-nuevos-amparos-contra-privatizacion-del-agua
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55787&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Conformaran-nuevos-amparos-contra-privatizacion-del-agua
http://www.ngpuebla.com/nota-estancada-ley-de-ingresos-de-puebla-y-san-andrés-66977.html#.UqWQieWv5KY
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NG PUEBLA 

 Sobresale Puebla en el país por Consejos Escolares 
El estado de Puebla ocupa el segundo lugar a nivel nacional en la conformación de Consejos Escolares de 
Participación Social, resaltó Jorge Cruz Bermúdez, subsecretario de Educación Superior de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), quien aseguró que esta estrategia ha sido efectiva para las instituciones educativas. 
Dichos consejos tienen distintas funciones ante las autoridades competentes, el mejoramiento de los servicios de 
las escuelas, conocer las evaluaciones de los mismos, proponer estrategias de mejora, además de promover la 

transparencia y rendición de cuentas respecto al monto y uso de los recursos recabados. (Evangelina Rosales 

Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/nota-sobresale-puebla-en-el-país-por-consejos-escolares-
66973.html#.UqWRQeWv5KY   
 
NG PUEBLA 

 Acata San Andrés resolución territorial 
El Ayuntamiento de San Andrés Cholula respeta la decisión tomada por los diputados del Congreso del Estado, 
acataremos esté resolutivo el cual tiene la única intensión de dar certeza jurídica a los sanandreseños, señalan 

autoridades en un comunicado. El nuevo decreto emitido por los diputados se basa en una decisión justa, la cual, 
histórica, técnica y jurídicamente siempre fue defendida por este Municipio, y hoy más que nunca se ven 
garantizados los legítimos intereses de nuestra población, agrega el boletín. De igual manera --dice el escrito-- 
reconocemos el amplio trabajo de los especialistas que las instituciones de tan reconocido nivel asignaron para los 
estudios geográficos, históricos, jurídicos y socioeconómicos, los cuales ayudaron a dar una resolución justa y 

apegada a derecho. Con la determinación de los legisladores culmina una lucha incesante que por años han 
sostenido los habitantes del municipio de San Andrés Cholula. (Redacción)  

http://www.ngpuebla.com/nota-acata-san-andrés-resolución-territorial-66968.html#.UqWRtOWv5KY  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Ya hubo fallo sobre los nuevos límites entre Puebla y San Andrés, ambos ayuntamientos dicen estar 

conformes, el de Puebla dice que no impugnará y el ayuntamiento de San Andrés Cholula avala y respeta 

esta decisión del Congreso, básicamente, aunque estará aquí Mario Riestra, y vamos a platicar con él, como 

quedan las cosas, los residenciales a San Andrés, lo comercial a Puebla, digamos grosos modo.  
 Combatir la corrupción permitirá avanzar en los trámites y facilitará la instalación de negocios y empleos 

dijo Erick Junghans.  
 La sesión del viernes, aprovechando que todos los reflectores estaban justamente sobre los límites 

territoriales, los diputados aprobaron de manera parcial, una ley de trabajadores al servicio del 
ayuntamiento del municipio de Puebla, al final del día ésta propuesta puede quitarle poder y fuerza a la 

actual líder sindical del ayuntamiento, por ahí esta el tema muy polémico, José Luis Blancarte, el diputado 
que presentó estas propuestas y rechaza que se allane el camino a Tony Gali, en todo caso Israel Pacheco 
ve mermado su poder, pero sabe usted que tipo de líder es Israel Pacheco y si una medida como estas 
atenta contra un luchador por las causas de los trabajadores o el vividor porque ya sabe usted como los 
tenemos en México, hay que evaluarla muy bien.  

 Muy importante la Procuraduría de Justicia, rescata a 24 mujeres que eran explotadas sexualmente en una 
casa de huéspedes. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Avalan finalmente los partidos políticos el decreto para la repartición de los límites territoriales, le digo 
como van a ser las consecuencias por lo pronto ERP avala el trabajo que se hizo en el Congreso y dice que 

hará público los beneficios y las obligaciones para todos lo habitantes de la capital para que nadie tenga 

http://www.ngpuebla.com/nota-sobresale-puebla-en-el-país-por-consejos-escolares-66973.html#.UqWRQeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/nota-sobresale-puebla-en-el-país-por-consejos-escolares-66973.html#.UqWRQeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/nota-acata-san-andrés-resolución-territorial-66968.html#.UqWRtOWv5KY
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dudas de todos los que cambian a ese municipio lo hagan con certeza.  
 San Andrés Cholula respeta la decisión del Congreso, así que la partes involucradas están de acuerdo que 

todo sea para mejorar.  
 Sobre la trata rescatan a 24 mujeres de una casa de seguridad, las obligaban a prostituirse, hay 4 

personas detenidas y siguen pegándole duro a éstos centros en donde explotan a las mujeres 

sexualmente.  
 En cuanto a la inseguridad las franquicias reportan que hay una banda especializada encargada de asaltar 

las tiendas de conveniencia, ya es algo fortuito, no casual, ya es algo que se ve con mucho 
profesionalismo y hablan de una banda perfectamente organizada y bien preparada. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Con la solución al conflicto territorial entre Puebla y San Andrés Cholula, la comisión de hacienda tendrá 
que ajustar las leyes de ingreso y tablas catastrales de ambos municipios. 

 La Red de Franquicias avaló la regulación de las leyes de ingresos para los municipios de Puebla y San 

Andrés Cholula tras la definición de los límites. 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, llamó a los habitantes de la zona limítrofe a respetar el 

fallo del Congreso del estado. Señalo que en 6 meses se regularizarán las colonias que estaban en 
incertidumbre. 

 El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, llamó a respetar los nuevos límites territoriales para 
evitar conflictos. Esto luego de que habitantes de San Andrés Cholula amagarán con realizar marchas tras 

la iniciativa aprobada por el Congreso. 

 El regidor del PRD, David Méndez, calificó como “tardía” la resolución que dio el Congreso del estado al 
conflicto territorial. El cabildante consideró que los diputados dejan pendientes otros conflictos que existen 
entre los municipios de la zona conurbana y que involucran a Puebla capital. 

 Los 4 diputados del PRI que votaron a favor de los nuevos límites territoriales sin conocer antes del 
dictamen, tendrán que dar una explicación ante el Comité Ejecutivo Nacional de su partido, según dio a 
conocer el coordinador de la fracción tricolor. Descartó que haya una ruptura al interior de la bancada 
priísta. 

 Hasta el momento el ayuntamiento de Puebla analiza las posibles zonas donde se ubicarán los 
comerciantes ambulantes durante la temporada navideña, esto lo dio a conocer el presidente municipal.  

 Ha incrementado el bullying en las escuelas de la capital, reconoció el presidente del sistema DIF 
municipal. Dijo que su dependencia implementó talleres de concientización a fin de evitar que dicho 
fenómeno llegue los alumnos.. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Acatan Puebla y San Andrés Cholula el nuevo decreto limítrofe. 
 Subirán precios de los alimentos en esta época navideña, también aumentan los servicios del área de 

bomberos. 
 Más de 12 mil empleos se han formalizado en Puebla. 
 El Congreso de Puebla pretende acotar el poder del sindicato del ayuntamiento. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Embarga el seguro social a una vieja librería ubicada en la avenida Juárez entre 13 y 15 sur el 
establecimiento tenía una deuda de 50 mil pesos, por no haber pagado cuotas de seguridad social.  

 Habitantes del sur de la ciudad se manifiestan en el zócalo de la capital poblana, piden que no se 

concesione el servicio de agua potable.  
 Queda definido el límite territorial entre Puebla y San Andrés Cholula.  
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 Habrá elecciones extraordinarias en tres municipios poblanos, esta por definirse la fecha exacta de las 
votaciones. 

 Ponemos al descubierto a un supuesto sindicato que busca sacar provecho de los trabajadores de la 
construcción.  

 La arquidiócesis de Puebla tiene nuevos obispos auxiliares.  

 Autos de todas las épocas se reúnen en la capital poblana.  
 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 En el día internacional contra la corrupción, México ocupa el sitio número 106 de 177 países en percepción 
de este fenómeno social. 

 El Congreso del estado puso fin este viernes a 17 años de conflictos limítrofes entre los municipios de 
Puebla y San Andrés Cholula. 

 Se llevo a cabo con éxito la novena carrera en silla de ruedas, esto lo organizó la Organización de 

Discapacidad y Movimiento. 
 Se estima que unas 150 mil personas visiten la capital poblana durante las fiestas de navidad y año nuevo. 

El 85 por ciento de los turistas vienen del país y el resto del extranjero. 
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Pide PAN cerrar filas para seguir gobernando 
La reforma política que centraliza el control de los procesos electorales en el gobierno federal, obliga a los 
gobiernos y militancia del PAN a mantener la unidad para permanecer como la primera fuerza política en el 

estado, sostuvo el dirigente municipal del partido, Gerardo Maldonado Balvanera. El líder capitalino del partido 
albiazul reconoció posada que las reformas políticas aprobadas a principios de semana, que abren la posibilidad 
de injerencia del gobierno de la República de extracción priista, los compromete a trabajar todavía más y mejor 
para refrendar la preferencia de los ciudadanos. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3218928.htm  
 

 
 
EL HERALDO  

 Moreno Valle Rosas debe gubernatura a la Maestra encarcelada Elba Esther 
El Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas pagará un alto costo político a sus intentos privatizadores del agua; a 
sus obras que han dejado dividendos a sus amigos y concesionarios preferidos, pero nada al bienestar social, 
señaló Denise Dresser, articulista en Diarios nacionales de relevancia y Escritora destacada. Asimismo, no dejó 
pasar desapercibido que el mandatario de Puebla debe la gubernatura a la Maestra encarcelada Elba Esther 
Gordillo, su mentora. Si la ciudadanía poblana actúa con inteligencia e irreverencia en este tema de la 
privatización del agua, posiblemente echarán abajo las aspiraciones a la Presidencia de la República del 

Gobernador Rafael Moreno Valle, aseguró la politóloga, Denise Eugenia Dresser Guerra. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-09/portada/moreno-valle-rosas-debe-gubernatura-la-maestra-
encarcelada-elba-esther  

 

 
 
SINTESIS 

 Anuncian operativo de detección y decomiso de pirotecnia 
A fin de evitar accidentes durante los festejos decembrinos, Protección Civil y Bomberos (PCyB), en coordinación 
con el XXIV Regimiento de Caballería Motorizado, implementará un operativo especial de detección y decomiso de 
material pirotécnico, principalmente en mercados, en el centro y colonias de la periferia de Tehuacán. Ante los 
riesgos que representa el inadecuado manejo y la venta clandestina de cohetes y otros artefactos explosivos, 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3218928.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-09/portada/moreno-valle-rosas-debe-gubernatura-la-maestra-encarcelada-elba-esther
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-09/portada/moreno-valle-rosas-debe-gubernatura-la-maestra-encarcelada-elba-esther
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sobre todo aquellos de origen chino, Ángel Ramón Rubio Balderas, director de la dependencia municipal, hizo un 
llamado a la ciudadanía para que colabore, denunciando en forma anónima al 066 este tipo de anomalías. En 
general, dijo que no se han detectado problemas con los fabricantes de tales artificios, pues la mayoría son gente 
especializada en el arte, empero, consideró que no está por demás insistir en que cumplan con la normatividad 
estipulada por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). (Graciela Moncada Durán) 

http://sintesis.mx/articulos/72630/anuncian-operativo-de-deteccion-y-decomiso-de-pirotecnia/puebla  
 

SINTESIS 

 Anuncia VW brinco en la producción 

Para Volkswagen de México, el 2014 será marcado por un repunte en mercados y 'un brinco en la producción' 
derivado de la séptima generación del Golf, aunado a que el complejo fabril de Puebla se mantendría por cuarto 
año consecutivo como el de mayor volumen de ensamble en la región Norteamérica. Así lo planteó el 
vicepresidente de Relaciones Corporativas y Estrategia de Volkswagen de México, Thomas Karig Gerecht, quien en 
torno a los mercados de la armadora estimó que la recuperación no será tan rápida, pero se prevé mayor 

estabilidad y mejoras en la región Norteamérica en niveles del 7.8 por ciento. Mientras, en el país Volkswagen se 
mantiene entre los tres primeros lugares en las armadoras aquí establecidas, debido al cambio de modelo del Golf 
Séptima Generación que derivó en ajustes en la producción con respecto al año 2012. (Mauricio García León) 
http://sintesis.mx/articulos/72625/anuncia-vw-brinco-en-la-produccion/puebla  
 
SINTESIS 

 Evitar que México pierda competitividad: Aguirre 
De cara al escenario fiscal 2014 debe reflexionarse la dinámica de crecimiento de países BRIC en contraste con 

México y evitar que México pierda competitividad en sectores como las empresas maquiladoras de exportación. 

Se trata de tomar la oportunidad que representan los ajustes en países como China, siempre y cuando se logren 
consolidar temas como el fiscal que preserven ventajas competitivas frente a la manufactura global mundial, 
recalcó el presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación, Luis 
Aguirre. Argumentó que la industria maquiladora para exportación representa una derrama de seis mil 800 
millones de pesos en salarios y prestaciones, de ahí la necesidad de que haya reformas en torno a la deducibilidad 
de ese tema, luego que el sector tiene en promedio 50 por ciento más beneficios en promedio que los mínimos de 
ley. (Mauricio García León)  

http://sintesis.mx/articulos/72623/evitar-que-mexico-pierda-competitividad-aguirre/puebla  
 
SINTESIS 

 Buscará COE inclusión en programa de garantías para Pymes 
Los socios del Consejo de Organismos Empresariales (COE) buscarán su inclusión en el nuevo programa de 

garantías de fianzas para Pymes, con el fin de que tengan capacidad para venderle al gobierno y ser contratistas, 
ampliar sus mercados y reducir el riesgo de insolvencia. A nivel país son mil empresas las que se espera 
beneficiar con recursos por unos dos mil millones de pesos, mientras que en Puebla se buscará incorporar por el 
COE a un centenar de empresas que contarían individualmente hasta 30 millones de pesos en fianzas. Con el 

programa las afianzadoras tendrán mayores incentivos para incrementar este tipo de fianzas y disminuir los 
requisitos exigibles a las Pymes proveedoras del Gobierno Federal. Asimismo las Pymes tendrán mejores 
condiciones para garantizar sus anticipos y cumplir adecuadamente sus contratos y calidad de los trabajos, con 
opciones para ser parte de cadenas de proveeduría de mayor escala. (Mauricio García León) 
http://sintesis.mx/articulos/72621/buscara-coe-inclusion-en-programa-de-garantias-para-pymes/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Crece indignación social contra la Ley del Agua 
La tranquilidad del domingo en el zócalo de la ciudad de vio interrumpida por la manifestación contra la llamada 
“privatización del agua”. Los ojos de centenas de turistas que se placeaban en el primer cuadro de la ciudad 
voltearon hacia los manifestantes, quienes al unísono clamaban por no concesionar el Sistema Operador de Agua 
Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP). Por varios minutos, turistas nacionales y extranjeros, paseantes, 

novios, pequeños con sus globos o en andadera, interrumpieron su paseo por la avenida Reforma; en algunos 
casos, hasta para aplaudir al contingente de distintas organizaciones sociales de Puebla. Hasta las cámaras 
fotográficas que se dirigían a los adornos navideños desviaron su atención al no faltar el turista que se tomó la 
foto con la protesta a espaldas, como para llevar un recuerdo de lo que se vive en Puebla. (Jorge Castillo) 

http://sintesis.mx/articulos/72630/anuncian-operativo-de-deteccion-y-decomiso-de-pirotecnia/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72625/anuncia-vw-brinco-en-la-produccion/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72623/evitar-que-mexico-pierda-competitividad-aguirre/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72621/buscara-coe-inclusion-en-programa-de-garantias-para-pymes/puebla
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115443  
 
INTOLERANCIA 

 “Reforma Política retoma propuestas de consejeros” 
Armando Guerrero Ramírez dijo que la permanencia de los institutos electorales locales aseguró a los actuales 
funcionarios y empleados del órgano estatal local —a quienes calificó de ser trabajadores experimentados y de 
valía— estar tranquilos porque el Instituto Estatal Electoral (IEE) permanece: “Los empleados y funcionarios que 
forman parte del Instituto Electoral del Estado, gente de enorme valía, un día de fin de año en paz y tranquilo 

porque permanece. Lo que ocurra con la conformación del consejo general no es un punto que estemos 

analizando ahora, estamos totalmente dedicados a la culminación del proceso electoral 2013 teniendo las cuentas 
en orden y la transparencia funcionando.”Respecto a la conformación de lo que se determine en las leyes 
complementarias, en reglamentos, en la conformación del INE será estudiado y acatando en su momento. Eso no 
es tema”. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115437  
 

INTOLERANCIA 

 Reprueba en materia de educación Moreno Valle 
Al asegurar que a punto de finalizar el tercer año de mandato del gobernador Rafael Moreno Valle su calificación 

en el rubro educativo es reprobatoria, el vocero del Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP) Miguel 
Guerra Castillo afirmó que en 36 meses de administración gubernamental no encuentra logros en la educación 
pública: “Aunque seguramente hay logros en escuelas privadas, donde están los estratos socioeconómicos más 
altos, ahí puede haber logros pero en la escuela pública hay retrocesos”. El gran problema del sistema educativo 
poblano, dijo el integrante de la disidencia magisterial está en el presupuesto, porque va a ser más difícil que el 

Estado pueda atender las necesidades de las escuelas en las diferentes localidades, pero además, en conjunto, se 
aplica cerca de 4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) para el rubro, cuando lo recomendable es 8 por 

ciento, pero en el discurso se dice que tienen finanzas sanas y economía boyante. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115439  
 

INTOLERANCIA 

 Explota Manuel de Unanue contra decisiones del TEPJF 
El magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado, Manuel de Unanue Bretón, cuestionó las decisiones de 
la Cuarta Sala del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y advirtió que hay serias violaciones a los 
principios de derecho, e indicó que en los procesos del distrito 16, así como el del municipio de Lara Grajales, se 
había actuado conforme lo que establece la ley. Tras las decisiones que tomó la cuarta sala en los juicios 
electorales del pasado proceso, De Unanue Bretón expresó: “El punto medular, que es la gota que derramó el 

vaso, fue cuando la sala regional ha venido recurrentemente a dictaminar fallos con lo que no se está de acuerdo, 

y se pueden poner tres casos claros: el del distrito 16, donde se ordena realizar diligencias de manera contraria a 
la ley, pues ésta dice que cada parte tiene que probar, cada partido político tiene que probar lo que dice. 
(Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115440  
  

  
 

CAMBIO  

 Con la #ReformaEnergética se acaba el subsidio a la gasolina y se privatizan hasta las estaciones 
de servicio 

Una de las propuestas de la reforma energética, cuyo dictamen fue revelado el sábado, busca abrir totalmente la 

distribución de combustibles para que haya más competencia, por lo que las empresas nacionales e internacionales, 
como Shell y Exxon, podrán empezar a vender gasolina a los consumidores mexicanos. Una fuente cercana a las 

negociaciones, quien solicitó el anonimato, dijo a 24 Horas que la iniciativa busca además eliminar los subsidios a la 
gasolina, una medida que lanzó Felipe Calderón durante su mandato. “Si ese tema sucede, se eliminarán los 
subsidios y serán los precios del mercado que van a regular el tema de las gasolinas. Si se regula el precio, va a ser 
similar en todas las gasolineras, pero la diferencia será prácticamente por el servicio que ofrecerán cada empresa”, 
explicó la fuente. (Pierre-Marc René) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/nacional/item/38586-privatizaran-las-gasolineras  
 

CAMBIO  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115443
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115437
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115439
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115440
http://www.diariocambio.com.mx/2013/nacional/item/38586-privatizaran-las-gasolineras
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 Consejeros del IEE se van hasta después de julio de 2014 
Los nueve consejeros del Instituto Electoral del Estado de Puebla se mantendrán por un semestre más al frente del 
órgano local, informó Armando Guerrero Ramírez presidente del órgano local, quien aseguró que las 
determinaciones que se estipulan en la reforma político-electoral fueron regresada al Senado de la República por la 
Cámara de Diputados para contemplar nueve modificaciones al dictamen original. En entrevista, el consejero 

presidente dio a conocer que se acordó con los legisladores que hasta que se concluyan las elecciones 
extraordinarias que los diferentes institutos estatales tienen que realizar el próximo año, se llevará a cabo la 
renovación de los integrantes de los consejeros generales. Además, precisó que hasta el momento Puebla tendrá 
comicios Cuapiaxtla, Amixtlán y Cuyoaco, por lo que sus habitantes tendrán que acudir nuevamente a las urnas en 
julio de 2014 para elegir a sus autoridades al decretarse elecciones extraordinarias. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38579-consejeros-del-iee-se-van-hasta-
despues-de-julio-de-2014  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Inconstitucional, la nueva ley de los trabajadores del ayuntamiento, alerta Cuéllar  
La nueva ley que regirá a los trabajadores del ayuntamiento de Puebla les impide el emplazamiento a huelga 
durante la negociación de las condiciones laborales y otorga mayores facultades al gobierno capitalino para 

suprimir nombramientos de base, por lo que bastaría con que un directivo denuncie a uno de sus subalternos de 
incumplir sus órdenes para que éste último sea removido del cargo, según la iniciativa que aprobó el Congreso 
local el viernes pasado. En entrevista con La Jornada de Oriente, el abogado especialista en materia laboral 

Abelardo Cuéllar Delgado calificó la normativa de inconstitucional. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/09/inconstitucional-la-nueva-ley-de-los-trabajadores-del-
ayuntamiento-alerta-cuellar/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Recomienda Denise Dresser combatir la privatización del agua en la SCJN 
La privatización del agua potable que ejecuta el gobierno estatal del panista, Rafael Moreno Valle Rosas, con el 
concurso del Poder Legislativo local, podría combatirse en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en el 
entendido de que el acceso al líquido es un derecho humano y una garantía constitucional, opinó la politóloga 

Denise Dresser. Durante una conferencia que dictó el pasado sábado en la Universidad Iberoamericana Puebla, a 
invitación de dicha institución y de la diputada federal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), a propósito 
de la concesión del recurso a particulares, Dresser Guerra también aconsejó a los poblanos “elevar el costo 
político” de la medida al mandatario panista. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/09/recomienda-denise-dresser-combatir-la-privatizacion-del-
agua-en-la-scjn/  

 

 
 

MILENIO  

 Cobro de estacionamiento en plaza San José es legal 
El cobro en el estacionamiento de la plaza comercial JV San José es legal. El ayuntamiento de San Andrés Cholula 
autorizó la licencia de uso de suelo, el alineamiento y número oficial, el resolutivo de impacto vial, el dictamen de 
protección civil, la constancia de medidas preventivas contra incendios y la licencia de funcionamiento. En 
entrevista con Milenio Puebla, Héctor Pedraza, uno de los copropietarios del espacio, dijo que la documentación 
está en regla y afirmó que el notario público Gerardo Lara Said, no violó La Ley del Notariado para el estado de 

Puebla, ni la Ley que regula el Régimen de Propiedad en condominio para el estado de Puebla. (Iván Tirzo) 

http://www.milenio.com/region/Cobro-estacionamiento-San-Jose-legal_0_204579899.html  
 
MILENIO  

 La reforma política enfrenta al PAN y PRD 
El dictamen de la reforma política electoral que está a punto de ser emitido por el Congreso de la Unión generó 
posturas encontradas entre las fuerzas políticas de la entidad. Mientras que los partidos Acción Nacional (PAN) y 
Nueva Alianza respaldaron las modificaciones al sistema político, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) se 
manifestó en contra de permitir la reelección de legisladores y alcaldes. El dirigente estatal y coordinador de la 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38579-consejeros-del-iee-se-van-hasta-despues-de-julio-de-2014
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38579-consejeros-del-iee-se-van-hasta-despues-de-julio-de-2014
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/09/inconstitucional-la-nueva-ley-de-los-trabajadores-del-ayuntamiento-alerta-cuellar/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/09/inconstitucional-la-nueva-ley-de-los-trabajadores-del-ayuntamiento-alerta-cuellar/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/09/recomienda-denise-dresser-combatir-la-privatizacion-del-agua-en-la-scjn/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/09/recomienda-denise-dresser-combatir-la-privatizacion-del-agua-en-la-scjn/
http://www.milenio.com/region/Cobro-estacionamiento-San-Jose-legal_0_204579899.html
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bancada del PRD en el Congreso del Estado, Eric Cotoñeto Carmona, se pronunció en contra de la permitir la 
reelección de alcaldes y legisladores, pero se manifestó a favor de ampliar los periodos por tres o cuatro años 
más. (Cirilo Calderón)  
http://www.milenio.com/politica/reforma-politica-enfrenta-PAN-PRD_0_204579896.html  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Molesta a magistrados del TEEP reveses del TEPJF a sus sentencias 

Francisco Javier de Unanue y Bretón, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), 

lamentó que la Sala Regional del TEPJF revocara la sentencia referente a la elección de Rafael Lara Grajales, en la 
cual, junto a sus compañeros, ordenó celebrar una elección extraordinaria y retirarle el triunfo de la coalición 5 de 
Mayo. En entrevista, De Unanue y Bretón calificó el fallo de los magistrados del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) como la “gota que derramó…”, luego de que la Sala Regional se ha pronunciado 
en contra de las sentencias emitidas en Puebla sobre las elecciones en el distrito 16, en los ayuntamientos de 
Huatlatlauca y Cuautlancingo. (María Pineda) 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-08/politica/molesta-magistrados-del-teep-reveses-del-tepjf-sus-sentencias  
 

E-CONSULTA 

 Evidencia el TEPJF fallas en la calificación de elecciones en Puebla 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha revocado las sentencias que el TEEP emitió en 
cuatro de las 127 impugnaciones que partidos y coaliciones promovieron en contra del resultado de la elección del 

7 de julio, así como en el juicio en contra de José Antonio Gali Fayad, alcalde electo de Puebla, por su 
participación en un acto anticipado de campaña. De octubre a la fecha, la Sala Regional del TEPJF regresó al 
Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) los resolutivos referentes a los casos que la coalición 5 de Mayo –
integrada por el PRI y PVEM- promovió en los ayuntamientos de Huatlatlauca y Rafael Lara Grajales, en los cuales 

el órgano jurisdiccional les quitó el triunfo. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-08/politica/evidencia-el-tepjf-fallas-en-la-calificacion-de-elecciones-en-
puebla  

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Pemex garantiza el abasto de combustibles en Puebla y Tlaxcala 

La Subdirección de Almacenamiento y Reparto de Pemex Refinación informa que no existe desabasto de 
combustible en las estaciones de servicio asentadas en los estados de Puebla y Tlaxcala, ya que tanto sus 
inventarios como su programa de reparto no presentan ninguna variación conforme a lo programado. Cabe 
señalar que los propietarios de las estaciones de servicio de la región Puebla- Tlaxcala cuentan con diferentes 
opciones para el auto abasto de las gasolinas y diésel en terminales alternas y de ello se les ha informado con 
anticipación ya que se deriva de un acuerdo contractual adquirido con el área comercial de Pemex Refinación. En 

este sentido, Pemex garantiza la existencia de combustibles y serán los dueños de las estaciones de servicio 
quienes envíen sus autotanques para el surtimiento del producto y de esta forma responder a la demanda de los 
consumidores como lo establece el contrato vigente y la logística de abastecimiento de gasolinas. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/pemex_garantiza_el_abasto_de_combustibles_en_puebla_y_tlaxcala#.UqW
AHuWv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Rector BUAP clausura diplomado de fiscalización y rendición de cuentas 
Alfonso Esparza Ortiz, Rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, clausuró el diplomado 
“Fiscalización y Rendición de Cuentas en el marco de la Armonización Contable”, organizado por la Auditoría 
Superior del Estado de Puebla y la Institución, cuyo objetivo fue fortalecer las labores de fiscalización superior y 
rendición de cuentas en la entidad. En el Aula Virtual del Complejo Cultural Universitario (CCU), acompañado del 

auditor superior del estado, David Villanueva Lomelí, así como del tesorero general y la contralora general de la 
universidad, Oscar Gilbón Rosete y Mayela Delong Carsolio, respectivamente, Esparza Ortiz felicitó a los 
participantes del diplomado y los invitó a aprovechar los conocimientos adquiridos para el mejor desempeño de 
sus funciones, en cada una de sus áreas de trabajo. (Redacción)  

http://www.milenio.com/politica/reforma-politica-enfrenta-PAN-PRD_0_204579896.html
http://e-consulta.com/nota/2013-12-08/politica/molesta-magistrados-del-teep-reveses-del-tepjf-sus-sentencias
http://e-consulta.com/nota/2013-12-08/politica/evidencia-el-tepjf-fallas-en-la-calificacion-de-elecciones-en-puebla
http://e-consulta.com/nota/2013-12-08/politica/evidencia-el-tepjf-fallas-en-la-calificacion-de-elecciones-en-puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/pemex_garantiza_el_abasto_de_combustibles_en_puebla_y_tlaxcala#.UqWAHuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/pemex_garantiza_el_abasto_de_combustibles_en_puebla_y_tlaxcala#.UqWAHuWv5KY
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http://periodicodigital.com.mx/notas/rector_buap_clausura_diplomado_de_fiscalizacion_y_rendicion_de_cuentas#
.UqWB1uWv5KY  
 
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Detienen a funcionario de la ST por peculado 

A dos meses y medio del inicio de la Campaña Anticorrupción implementada por las autoridades estatales, han sido 

detenidos 6 servidores públicos estatales y 2 particulares –por usurpación de funciones-, con lo que suman 36 
aprehendidos en lo que va de la administración, como parte de las acciones puestas en marcha para combatir y 
abatir malas prácticas de funcionarios, mediante el programa Ciudadano Encubierto de la Secretaría de la 
Contraloría (SC) que se trabaja conjuntamente con la Procuraduría General de Justicia (PGJ). El caso más reciente, 
se presentó este viernes cuando la PGJ con la participación de la SC ejecutó una orden de aprehensión por el delito 
de peculado en contra del responsable de la Oficina Regional de Supervisión de la Secretaría de Transportes (ST), 

en San Martín Texmelucan. (Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/detienen-a-funcionario-de-la-st-por-peculado/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Garantizado el abasto de medicamentos en Puebla: Trewartha 
El secretario de Salud, Roberto Rivero Trewartha, aseguró que está garantizado el abasto de medicamentos para la 
temporada de frío en el estado de Puebla. El funcionario comentó que es la zona Norte de la entidad donde se 

registran las temperaturas más bajas, por lo que hizo varias recomendaciones a los poblanos en general. Una es 
protegerse de los cambios bruscos de temperatura, cubrirse adecuadamente del frío, mantener la higiene personal, 

como el lavado de manos y el uso de alcohol antibacterial. La dependencia distribuyó para esta temporada de fríos 
más de 600 mil vacunas contra la influenza estacional, en localidades de todo el estado, para niños, adultos, 
personas de la tercera y mujeres embarazadas. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/garantizado-el-abasto-de-medicamentos-en-puebla-trewartha/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Crecerá 8 % el presupuesto para el campo poblano en el 2014: Jiménez Merino 
El presupuesto para el campo poblano tendrá un incremento de 8 % en el 2014, informó el delegado de la 

Secretaría de Agricultura Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), Alberto Jiménez Merino. El 
funcionario recordó que los recursos federales ejercidos este año en el agro poblano fueron por un monto de 1,600 
millones de pesos y de esa cantidad se espera aumenten 8 %.Los recursos están destinados básicamente para el 

fortalecimiento al proyecto de ramas productivas, a la producción de manzana, guaje colorado que se produce en 
10 municipios de la mixteca, entre otros programas. “Hay que aprovechar estos recursos a fin de darle continuidad 
a los programas y proyectos para impulsar la producción en el estado. En enero esperamos tener las reglas de 
operación y así poder comenzar de forma temprana a ejercer este dinero”, dijo. (Maribel Velázquez)  

http://contraparte.mx/crecera-8-el-presupuesto-para-el-campo-poblano-en-el-2014-jimenez-merino/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Arremete presidente del TEE contra magistrados del TEPJF 
El magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), Francisco Javier de Unanue, recriminó 
el hecho de que magistrados federales les están dando indicaciones sobre cómo resolver las impugnaciones que se 

presentaron tras las elecciones del pasado 7 de julio en algunos municipios y diputaciones locales. En entrevista 
refutó que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), ha evidenciado que desconoce la ley 
electoral de Puebla, pues dijo que en algunos fallos no se ajustan a lo que se marca. Recordó el caso del priísta 

Víctor Manuel Giorgana en el distrito XVI, en donde le permitieron entregar pruebas a destiempo, aunque 
finalmente ellos ratificaron el triunfo del ex candidato de Puebla Unida, Julián Rendón Tapia. (José Romero)  
http://contraparte.mx/arremete-presidente-del-tee-contra-magistrados-del-tepjf/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

http://periodicodigital.com.mx/notas/rector_buap_clausura_diplomado_de_fiscalizacion_y_rendicion_de_cuentas#.UqWB1uWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/rector_buap_clausura_diplomado_de_fiscalizacion_y_rendicion_de_cuentas#.UqWB1uWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/detienen-a-funcionario-de-la-st-por-peculado/
http://contraparte.mx/garantizado-el-abasto-de-medicamentos-en-puebla-trewartha/
http://contraparte.mx/crecera-8-el-presupuesto-para-el-campo-poblano-en-el-2014-jimenez-merino/
http://contraparte.mx/arremete-presidente-del-tee-contra-magistrados-del-tepjf/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 MC pide ampliar tiempos para aplicar reforma electoral federal 
Después de la aprobación de la reforma política federal con la que se crea el Instituto Nacional Electoral (INE), el 
diputado local de Movimiento Ciudadano, José Luis Blancarte, afirmó ante el corto tiempo para organizar 
elecciones, se deben ampliar los plazos para elegir a los nuevos consejeros de dicho organismo. Consideró que de 
manera particular se deben buscar reglas que permitan una buena elección de integrantes del INE, pues de éste 

dependerán también algunas cuestiones en las jornadas electorales estatales. Refirió que los nuevos integrantes 
del INE, deben tener la experiencia necesaria, pues algunos no tienen la preparación y ostentan los cargos. Cabe 
indicar que hace unos días el Instituto Federal Electoral (IFE) advirtió que con la creación del INE se pone en 
riesgo 20 procesos electorales estatales del próximo año. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47185:mc-pide-ampliar-tiempos-para-

aplicar-reforma-electoral-federal&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 Coneval entrega a Puebla el reconocimiento a las Buenas Prácticas 2013 
El gobierno del estado de Puebla recibió el Reconocimiento a las Buenas Prácticas en las entidades federativas por 

parte del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL), en el marco del Seminario 
Internacional de Monitoreo y Evaluación para las entidades federativas 2013 que organizó dicho Consejo. Este 
reconocimiento, que se otorga por primera vez, no califica el desempeño de los programas sociales sino la 
generación de evidencia para la mejor toma de decisiones de política pública. Mediante este reconocimiento, el 
CONEVAL busca fomentar y difundir las mejores prácticas de las distintas entidades federativas en materia de 
monitoreo y evaluación, considerando el periodo 2011-2013. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47168:coneval-entrega-a-puebla-el-
reconocimiento-a-las-buenas-pr%C3%A1cticas-2013&Itemid=126  

 

 
 

RETO DIARIO 

 Senadores priistas buscan detonar el desarrollo del país: Blanca Alcalá 
Los senadores del PRI no acudieron al debate del proyecto de dictamen en materia de Reforma Energética, para 
buscar culpables o poner pretextos, sino a construir soluciones que permitan avanzar en la problemática del país. 

Tras aseverar lo anterior, la legisladora por el estado de Puebla, Blanca Alcalá Ruíz, dijo que en el Partido 
Revolucionario Institucional estamos conscientes de que vivimos en un mundo globalizado y en competencia, el 
cual exige revisar la legislación, a fin de hacer coincidir lo que se ha realizado en este sector. Y más, destacó, 
cuando hoy perdemos más de 800 mil barriles diarios de petróleo, lo que representa dejar de percibir alrededor 
de 80 millones de dólares diarios, considerando un precio de 100 dólares al día. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55798&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Senadores-
priistas-buscan-detonar-el-desarrollo-del-pais:-Blanca-Alcala  

 
RETO DIARIO 

 Profeco multó con 1.5 mdp al estacionamiento de Angelópolis 
El delegado de la Profeco, Jesús Carlos Hernández Hernández, dijo que las máquinas de pago de estacionamiento 
en Angelópolis estuvieron inmovilizadas varios días, debido a que no aceptaban determinados billetes de los 
usuarios y no estaban recibiendo todos los boletos, esto le generó a la operadora una multa de 1.5 millones de 
pesos. El funcionario de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), explicó que los billetes nuevos de 50 ó 
100 pesos no eran aceptados porque el software de las máquinas rechazaba el papel, lo cual equivaldría a hacer 
una negativa al servicio. En cuanto a los boletos, relató que no eran recibidos y entonces en lo que llamaban al 

personal de apoyo perdían la tolerancia de 15 minutos, y los clientes terminaban pagando el estacionamiento, por 
lo cual la empresa no cumplió con el servicio ofertado. (Samantha Páez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55795&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Profeco-multo-
con-1.5-mdp-al-estacionamiento-de-Angelopolis  
 
RETO DIARIO 

 Clausura rector BUAP Diplomado Fiscalización y Rendición de Cuentas 
El Maestro Alfonso Esparza Ortiz, Rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, clausuró el 
Diplomado “Fiscalización y Rendición de Cuentas en el marco de la Armonización Contable”, organizado por la 

Auditoría Superior del Estado de Puebla y la Institución, cuyo objetivo fue fortalecer las labores de fiscalización 
superior y rendición de cuentas en la entidad. En el Aula Virtual del Complejo Cultural Universitario, acompañado 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47185:mc-pide-ampliar-tiempos-para-aplicar-reforma-electoral-federal&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47185:mc-pide-ampliar-tiempos-para-aplicar-reforma-electoral-federal&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47168:coneval-entrega-a-puebla-el-reconocimiento-a-las-buenas-pr%C3%A1cticas-2013&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47168:coneval-entrega-a-puebla-el-reconocimiento-a-las-buenas-pr%C3%A1cticas-2013&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55798&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Senadores-priistas-buscan-detonar-el-desarrollo-del-pais:-Blanca-Alcala
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55798&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Senadores-priistas-buscan-detonar-el-desarrollo-del-pais:-Blanca-Alcala
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55795&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Profeco-multo-con-1.5-mdp-al-estacionamiento-de-Angelopolis
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55795&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Profeco-multo-con-1.5-mdp-al-estacionamiento-de-Angelopolis
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del Auditor Superior del Estado, Doctor David Villanueva Lomelí, así como del Tesorero General y la Contralora 
General de la Universidad, Oscar Gilbón Rosete y Mayela Delong Carsolio, respectivamente, Esparza Ortiz felicitó 
a los participantes del Diplomado y los invitó a aprovechar los conocimientos adquiridos para el mejor desempeño 
de sus funciones, en cada una de sus áreas de trabajo. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55792&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Clausura-rector-

BUAP-Diplomado-Fiscalizacion-y-Rendicion-de-Cuentas  
 
RETO DIARIO 

 Mototaxistas interpondrán amparo colectivo contra operativos de ST 

Los mototaxistas del estado de Puebla interpondrán un amparo colectivo contra los operativos que realiza la 
Secretaría de Transportes (ST), esto aunado a los recursos que ya ganaron para que les devuelvan las unidades 
decomisadas, así lo dio a conocer el representante del Frente de Usuarios y Mototaxistas del Estado de Puebla, 
Alejandro Tapia. En una entrevista, sostuvo que los amparos para que les devolvieran las unidades decomisadas 
que no estaban en circulación están siendo revisados, debido a que el gobierno del estado interpuso un recurso 
de revisión. Aunado a esta situación interpondrán uno colectivo en próximas fechas para que cesen los operativos 

de la ST, donde son retiradas las unidades de mototaxis en diferentes municipios del estado con lujo de violencia. 
Además de que exigirán al gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, que retome las mesas de diálogo, a las cuales 
se comprometió tras la marcha a la ciudad de México del 23 de junio. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55788&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mototaxistas-
interpondran-amparo-colectivo-contra-operativos-de-ST  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Condiciona PAN energética a quitar poder al sindicato 
La fracción del PAN en el Senado consideró una prioridad en la reforma energética cuatro temas ante el PRI, 
entre ellos el de sacar definitivamente al sindicato petrolero del Consejo de Administración, para quitarle voz y 
voto. Las otras tres propuestas que impulsarán hoy los panistas es que los órganos reguladores tengan 
coordinación; definir quién presidirá el Fondo Mexicano del Petróleo, si el gobernador del Banco de México o el 

secretario de Hacienda (aunque se promoverá que no tengan mayoría), y los porcentajes que se deben repartir 
en dicho fondo. (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pan-busca-debilitar-a-sindicato-43724.html 

 
EL UNIVERSAL  

 Siguen impunes crímenes en Chiapas 
Siguen impunes 85 asesinatos, 37 desapariciones forzadas y 12 mil desplazamientos forzados ocurridos de 1994 

a 2000 en la Zona Norte, Selva y Altos en Chiapas, denunciaron testigos, sobrevivientes y familiares ante el 
Tribunal Permanente de los Pueblos (TPP) Capítulo México, los pasados 6 y 7 de diciembre en Susuclumil, Tila, 
Chiapas. En la audiencia del Eje de Guerra Sucia como violencia, impunidad y falta de acceso a la justicia, el 
Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de las Casas, una de las 208 organizaciones sociales convocantes 
del TPP, reveló que dichos crímenes son parte de una estrategia del Estado contra el Ejército Zapatista de 
Liberación Nacional (EZLN), que cumple 20 años de existencia el primero de enero de 2014. (Laura Castellanos) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/siguen-impunescrimenes-en-chiapas-43728.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Encuesta. Ven poco efectiva la estrategia de seguridad 
Especialistas consultados por EL UNIVERSAL consideraron que la disminución de la percepción de la inseguridad 
no se debe a la eficacia de las autoridades, sino a que el gobierno modificó el discurso oficial, lo que originó que 
el tema sea poco utilizado en los medios de comunicación. “Lo que pasa es que se dejó de hablar del tema. Por 
ejemplo, con Calderón, cuando iba a cualquier lugar a inaugurar una primaria o un parque, todo el tiempo 

hablaba de seguridad, mientras que Peña Nieto no. Lo que hicieron fue desmarcar el discurso de seguridad, 
pero tampoco enmarcaron un discurso nuevo, no únicamente en relación a la seguridad, sino a cualquier otro 
tema…”. (Marcos Muedano) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/ven-solo-un-cambio-de-discurso-en-inseguridad-

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55792&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Clausura-rector-BUAP-Diplomado-Fiscalizacion-y-Rendicion-de-Cuentas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55792&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Clausura-rector-BUAP-Diplomado-Fiscalizacion-y-Rendicion-de-Cuentas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55788&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mototaxistas-interpondran-amparo-colectivo-contra-operativos-de-ST
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55788&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mototaxistas-interpondran-amparo-colectivo-contra-operativos-de-ST
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pan-busca-debilitar-a-sindicato-43724.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/siguen-impunescrimenes-en-chiapas-43728.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/ven-solo-un-cambio-de-discurso-en-inseguridad-43725.html
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(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Dresser comió gobernador 
Es evidente que las historias del Señor de Los Cerros han llegado a la capital del país, en donde son muchos los 
periodistas que tienen muy en claro su “estilo” de gobernar. 
Más allá del control mediático que el morenovallismo tiene sobre los medios nacionales a través de un 

extraordinario derroche multimillonario, y de los medios locales por medio de una política de chantajes y 
amenazas, la realidad es que la mala fama va creciendo y va creciendo el número de periodistas en la capital 
del país que retratan perfectamente al mandamás poblano. 
Una muestra perfecta de lo que hoy conocen los periodistas del Distrito Federal del habitante de la Casona de 
Los Fuertes la tuvimos este fin de semana en Puebla con la presencia de Denisse Dresser en la Ibero, en donde 
se dio vuelo poniendo como ejemplo constante al gobernador poblano. 
La crónica del reportero Mario Martell publicada en Intolerancia Diario refleja el sentir de la Dresser, quien 

pareciera vivir en Puebla por el vasto conocimiento de lo que aquí sucede. 
Para un mejor contexto retomaré algunos fragmentos de la sabrosa y siempre bien escrita crónica de Martell, 
quien nos traslada al escenario en donde la periodista se soltó el pelo en contra de nuestro gobernante.  

Vayamos. 
Ante un auditorio abigarrado y amontonada la gente en los pasillos en un salón de la Ibero de 
Puebla, la politóloga Denisse Dresser abordó los avatares de la participación ciudadana como la 
última posibilidad para cambiar el rumbo del país. 

En varias ocasiones, la politóloga aludió al gobernador Rafael Moreno Valle, a quien, sin 
mencionarlo por su nombre, puso como ejemplo del despilfarro de los recursos públicos 
provenientes de la renta petrolera. 
 “Ahí están los gobernadores que se dedican a construir” y la conferencista dibujó un círculo en el 
aire. 
—¿Cómo se llama eso? —le preguntó al auditorio—. 

—La rueda de la fortuna —corearon al unísono los asistentes a la conferencia. 
—El teleférico —lanzaron otro grito. 
En otro momento de su conferencia, Dresser criticó los lazos entre la profesora Elba Esther Gordillo 

y su apoyo a los gobernadores, y aludió al poblano como “el hombre que llega a gobernador con el 
apoyo de una mujer que ya está encarcelada”, desatando las risas de los asistentes. 
Además, Dresser se preguntó. 
 “¿A quién se le van a otorgar esas concesiones? No hay forma más fácil en este país para ser rico 

que volverse concesionario”. 
Ya en la sesión de preguntas y respuestas, a respuesta de una pregunta de la activista María 
Eugenia Ochoa sobre qué pueden hacer quienes están en contra de la privatización del agua, 
Dresser les sugirió una estrategia de respuesta mediática: una campaña en las redes sociales 
creando el hashtag “Un privatizador no merece ser presidente”. 
Dresser recomendó a los poblanos generarle un alto costo político a Rafael Moreno Valle, por 
impulsar la privatización del servicio del agua. 

La propuesta vino como anillo al dedo a los asistentes, quienes este domingo realizan una marcha 
en contra de la privatización del agua. Dresser también sugirió a los poblanos el cierre de 

carreteras, cercos a los poderes estatales y difundir información de boca en boca. 
Los asistentes le festejaron a Dresser su apología sobre la participación ciudadana y su diatriba en 
contra de la clase política. 
Tras esta elocuente cita, me queda claro que Dresser se suma a una creciente lista de periodistas que tienen 

una idea muy real de lo que sucede en Puebla, y que aprovechan los pocos espacios de los medios nacionales 
donde el dinero de los poblanos aún no ha llegado o no ha sido aceptado. 
Debo decir que difiero con Dresser cuando llama a realizar acciones como los cierres de carreteras, porque los 
periodistas no somos activistas sociales y nuestra función no es la de agitadores sociales. Sin embargo, en 
Casa Puebla deben tener presente que la inquietud social va creciendo y que hay voces nacionales dispuestas a 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/ven-solo-un-cambio-de-discurso-en-inseguridad-43725.html
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respaldar movimientos sociales como el de la resistencia a la venta del SOAPAP.  
Salta a la vista que durante estos tres años de gobierno, el morenovallismo ha logrado eliminar la crítica de 
algunos medios nacionales, pasando de la crítica a la adulación. 
Afortunadamente, cada vez son más los periodistas de la capital ajenos a estos intereses y dispuestos a relatar 
los abusos de los virreyes estatales. 

Y para los sueños presidencialistas del habitante de la Casona de Los Fuertes, los periodistas de la capital se 
pueden convertir en un nuevo dolor de cabeza. 
Ya lo verán. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2846 

 
(Sapiens 2.0/ Cirilo Ramos) 
 
La trivialización del debate legislativo 
Ayer, durante más de 11 horas, los integrantes de las comisiones unidas de Energía, Puntos Constitucionales y 

Estudios Legislativos Primera, encargadas de dictaminar la Reforma Energética, se polarizaron.   
Por un lado, aparecieron los del bando que, más que argumentar, califican el proyecto como “privatizador”; y el 
otro grupo, que lo consideran “imperativo y necesario”.  
La izquierda, fiel a su estilo, recurrió a la descalificación de propuesta de reforma. Incluso, ante su incapacidad 
por argumentar, prevé que el cerco en torno al Senado se refuerce con simpatizantes del Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) y del Partido de la Revolución Democrática (PRD), cuyos dirigentes dijeron que 
no descartan tomar otras acciones para impedir la aprobación de la reforma, como tomar la tribuna.  

La descalificación llegó a su punto más alto cuando la senadora de Movimiento Ciudadano Layda Sansores se 
exaltó y espetó en la tribuna: “Vayan y privaticen a la puta de su madre”, parafraseando al premio Nobel José 

Saramago. 
Y continúo: “Compañeros que están tan animados, aquí divirtiéndose, mientras nosotros nos partimos aquí el 
alma, porque nos sentimos sumamente deprimidos de lo que está sucediendo en este país, pero ríanse, creo 
que habrá tiempo para llorar su vergüenza”, expresó. 
Sansores se burló al señalar que su argumento de los priistas y panistas de que no es privatización la reforma, 

es que no aparece la palabra privatizar en el dictamen. “Yo no sé si son inmorales, si son ignorantes, si son 
candorosos; es que no viene la palabra privatización, ¡ay, mi amor, qué lindo! No, no va a venir, peor la 
piensan y la ejecutan. 
”A pagar con petróleo, señores”, recalcó, “a pagar con lo que sea, y por eso me recuerda a Saramago, y por 
eso les digo nada más el final de sus palabras; ustedes que quieren privatizar y están con este ánimo de los 
tiempos nuevos, pues vayan, privaticen los sueños, privaticen la ley, privaticen la justicia, pero si quieren que 

haya realmente una privatización a fondo, vayan y privaticen a la puta de su madre que les parió y eso sería 
mucho mejor que lo hicieran por que al menos ésa es suya, esta patria no les pertenece porque no se la 

merecen y no me vengan aquí persignarse (…) que insulto en esta tribuna, insulto lo que le están haciendo a 
México, no tienen vergüenza”. 
Las descalificaciones en las redes sociales no se dejaron esperar. 
Pedro Gutiérrez, en su cuenta  @pedropanista, comentó: “Qué boquita la de @LaydaSansores! En el debate de 

la reforma energética, habla como se ve: corriente, corriente”. 
El senador Javier Lozano Alarcón, en  @JLozanoA, precisó: “Acabamos de escuchar el más vulgar discursó en el 

@senadomexicano a cargo de la majadera @LaydaSansores. Qué vergüenza. #ReformaEnergética”.  
Monir Salum, en su  @MONSA68, caricaturizó: “@JLozanoA @senadomexicano @LaydaSansores q se puede 

esperar d ella??? La Jenny Rivera del Senado”. 

Hoy, a las 11 horas, reinicia la discusión, esperemos que dejen de perder el tiempo en trivialidades y voten la 
Reforma Energética. Las posturas están más que claras y polarizadas. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2844 

 
(Palacio de las intrigas) 

 
Crisis de identidad 
La bancada tricolor, en el Congreso, desunida. El pasado viernes, durante la sesión en la que el Congreso 

aprobó los límites, los diputados del expartidazo Zenorina González Ortega, Elvia Suárez Ramírez, Juan Manuel 
Jiménez García e Iván Conrado Camacho votaron a favor del mapa de los límites territoriales, a pesar del 
rechazo de su coordinador, Ernesto Leyva, además de Lauro Sánchez, Gerardo Mejía y Salomón Escorza, entre 
otros. Los diputados del tricolor viven una crisis de identidad. (MM) 
Deja vù 
La académica Denisse Dresser no dudó en recomendar varias acciones a un nutrido grupo de opositores a la 
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privatización del agua en la Ibero Puebla. En el salón b-204, varios de los asistentes eran avezados en 
movimientos sociales y de protesta. El clima del encuentro recordó la atmósfera álgida de 2006. La protesta en 
contra de la privatización del agua posee raíces de descontento social cuyo desenlace puede alterar el anodino 
escenario político-estatal. (MM) 
El líder charro Israel Pacheco llora como Magdalena  

Cuentan los allegados al líder del Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla, Israel Pacheco 
Velázquez, que “como una Magdalena” ha comenzado a “llorar” por los pasillos de la comuna. Pero también en 
los pasillos de las oficinas de su jefe, Enrique Doger Guerrero, y del abogado y exsíndico municipal, Lauro 
Castillo Sánchez. La aprobación de la Ley de los Trabajadores al Servicio del Ayuntamiento del Municipio de 
Puebla hecha por los diputados será la antesala del final del líder “charro”. De hecho, se comienza a cocinar la 

creación de un nuevo sindicato a la llegada del alcalde electo José Antonio Gali Fayad para desaparecer al “líder 
vitalicio” de los sindicalizados y con ello evitar durante los 4 años y 8 meses del gobierno del presidente 

municipal electo amenazas, procesos legales y presiones que vivió durante tres años el alcalde Eduardo Rivera 
Pérez. Han sido los propios trabajadores sindicalizados los que han dado cuenta de la preocupación de Israel 
Pacheco, a tal grado que en la última asamblea —a finales de noviembre— un nutrido número de empleados no 
asistieron y lo han venido dejando solo. Es por ello que en un intento desesperado, Pacheco Velázquez ha 
corrido a los brazos de “Papá Doger” para pedir su consejo y apoyo a través de su abogado de cabecera, Lauro 
Castillo Sánchez, con el fin de evitar —a cualquier costo— la desaparición del sindicato y del poder que se ha 
infiltrado en al menos dos administraciones municipales desde los hilos que maneja Doger Guerrero desde su 

escritorio. (ACF) 
Aterciopelado  
Mario Riestra Piña y Josefina Buxadé sortearon el trance de la aprobación de los límites territoriales. El viernes 
por la mañana, luego de la aprobación del nuevo mapa, el diputado panista presumió en una cena con 

reporteros de la fuente del Congreso que el municipio de San Andrés avaló la nueva geografía entre Puebla y 
San Andrés Cholula. De pilón, Riestra y Buxadé contaron a su favor con los votos de 4 diputados del “nuevo 

PRI”. (MM) 
¿Y los recursos de los pensionados, apá’? 
Una “raya más al tigre” fue la decisión de un representante de los jubilados y pensionados de la sección 23 del 
SNTE, Paulino Ibáñez, quien en lugar de buscar la mejora en las percepciones de los pensionados por el ISSSTE 
y que cotizaron sus cuotas sindicales durante más de 15 años al SNTE, ahora se cancela la entrega del bono 
anual que el gobierno del estado otorga desde el sexenio marinista a cientos de profesores en el retiro. Ese 
representante de jubilados y pensionados dice que sólo los jubilados tienen derecho al referido bono, que 

seguramente hará falta a los pensionados que también tienen derecho a esta prestación que recibieron en años 
anteriores y que ayudaba a fin de año a su mermada economía, ya que muchos reciben la pensión mínima de 2 
mil 300 pesos, mientras que un jubilado como Paulino Ibáñez seguramente goza de la máxima cuota de 
jubilación que otorga el ISSSTE y que es de 19 mil pesos, y seguramente también recibirá una compensación 

sindical al liderar a 50 delegaciones de pensionados y jubilados. Lo anterior podría ocasionar la creación de una 
delegación de pensionados, para evitar esta discriminación en prestaciones adquiridas; sin duda, el gobernador 
ignora este trato inequitativo y el secretario Lozoya ni idea tiene del asunto. (SVC) 

Los verdaderos y negros intereses del SNTE 
Sin duda alguna, la cátedra de la investigadora Denise Dresser en la Ibero Puebla confirmó lo que se dice del 
SNTE: que puede ser frenado con una verdadera Reforma Educativa y que ese gremio no continué abusando de 
su poder, porque con la fuerza que adquiere en el servicio público generó muchas víctimas, que son los 
alumnos que reciben una educación deficiente. “El SNTE, sexenio tras sexenio consolida su poder prometiendo 
apoyar a algún candidato, para obtener algunas dádivas, pues siempre ha vivido con la mano extendida para 

ver qué puede obtener”. (SVC) 
El silencio en Cuautlancingo 
Mientras se habla de un supuesto descontento de habitantes de San Andrés Cholula por la situación limítrofe, 
donde se guarda un silencio sepulcral es en el municipio de Cuautlancingo que también se había envalentonado 
y quería territorio. 

Bastó adelantar la revisión de la cuenta pública de Cuautlancingo para que su presidente municipal, Filomeno 
Sarmiento, se quedara callado y no objetara el dictamen del pasado viernes. (FSN) 

Todo de rutina 
En el Congreso del estado todo será de rutina; el próximo domingo van a clausurar después de que dos días 
antes Mario Riestra Piña rinda su informe; a diferencia de los dos años anteriores no habrá guerra por las 
tablas catastrales de los municipios de Puebla, habrá una comida de despedida sin que se descarte un período 
extraordinario para aprobar la Reforma Política. (FSN) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2845 
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(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Leonardo Tiro, respuestas y dudas 
Desde el Centro de Reinserción Social de Mediana Seguridad de Tepexi de Rodríguez, Leonardo Tiro Moranchel, 
socio único del grupo Sitma, envía a esta columna un grupo de reflexiones del porqué podría seguir recluido en 

prisión y por qué un grupo de cerca de 3 mil 500 personas no ha recuperado su inversión en ese grupo y que al 
final de cuentas ni siquiera aparenta ser mala voluntad, sino que no se resuelve por intereses mezquinos y por 
grupos que se mueven dentro de la misma política. 
Primero, le comentó que entre los que denuncian no son todos los que dicen, otros se han adherido y 
disfrazado de víctimas para alcanzar jugosas sumas de dinero, aunque con esa actitud han retrazado cualquier 

tipo de solución. Le presentó algunas de estas reflexiones. 
No son todos los que están  

 “El Resultado de la Campaña Oscura que se arremetió en contra del grupo SITMA en el año del 2009, provocó 
que dejara de prestar servicio a miles de clientes, muchos de ellos no me denunciaron, pero están en espera de 
que se de cumplimiento a sus contratos, pero sin embargo este atropello dio como consocia un total de 47 
procesos por el delito de fraude y tres procesos por el delito de captación de recursos, estos del orden federal. 
”De estos procesos dos están en Atlixco, dos en Izucar de Matamoros, dos en Tehuacan, dos en el Estado de 
México, dos en León, uno en Jalisco, dos en Tlaxcala, dos en Huejotzingo y 29 en Puebla. 
”En total de denunciantes son 4 mil 700 personas, de las cuales 3 mil 500 son consideradas con clientes 

verdaderos, mientras que mil 200 son clientes considerados como falsos, se llego a esa conclusión al comparar 
sus nombres en la base de datos del grupo SITMA. 
”Además se descubrió otro grupo formado por familiares y abogados de los verdaderos clientes, además de 
otro grupo de clientes que tienen montos menores pero que al presentar su demanda aumentaron las sumas, 

estos últimos han sido quienes causaron los movimientos sociales —marchas, agresiones etc,— provocando 
desconfianza con los verdaderos clientes y su único objetivo es cobrar las cantidades no que invirtieron sino 

que inventaron, además de lucran con este problema porque piden cooperación o cuotas a los verdaderos 
clientes. 
”El amparo ganado 1796/2010 del Juzgado Décimo de Distrito, dice que el delito por el que se me acusa no es 
fraude especifico. 
”El amparo ganado 530/2013 del Juzgado Séptimo de Distrito no es fraude especifico, ni es fraude genérico”. 
Liberar para pagar 
De acuerdo con lo señalado por el empresario Leonardo Tiro Moranchel, todos los verdaderos afectados de lo 

ocurrido a Sitma pueden recuperar su dinero en toda su totalidad, porque las mismas propiedades embargadas 
por las autoridades poblanas, si se liberan y se permite la venta, saldrían todas las cuentas pendientes, pero 
por alguna razón prefieren que estas propiedades sigan sin ser vendidas, dejando en claro que no les importa 
que los afectados reciban lo que les corresponde. Quieren que éstos sigan en la “orfandad” legal, mientras 

quienes los representan se enriquecen. Imagine el lector que cada uno de estos afectados le entrega a sus 
representantes o abogados algo así de unos 200 pesos al mes, considerando que son más de 3 mil 500, más 
los que se anexaron. 

Más de las reflexiones: 
 “La autoridad debe de ser imparcial, pues por un lado no están los elementos de fraude y por otro lado 
tampoco y por otro lado se ha cumplido con los agraviados, por dicha razón no se ha podido dictar un auto de 
libertad y encauzar el problema por la vía civil pues habrá una reacción de la sociedad manipulada por los 
grupos antes mencionados, aunque los verdaderos afectados prefieren recuperar por la vía de la conciliación o 
por la vía civil. 

”Todas las autoridades están en la mejor disposición de que se haga una exacta de la ley, pero son muy 
cautelosos por las relaciones sociales que dañan su imagen pública. 
”Esta es la causa por la que no puede resolverse el problema, pero para acabar de complicar el asunto hubo 
personas que también optaron por denunciarme por el delito de captación, del orden federal, estas denuncias 
me hacen pensar que fueron hechas con dolo, pues en este tipo de delito son del grupo SITMA con el 

inversionista y aquí la agraviada es la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, pero el demandante no 
recupera nada”. 

Le tengo más información para la siguiente entrega. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2843 
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(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El informe de Rivera 
El último informe de labores del presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez se llevará a cabo en el 
auditorio del Complejo Cultural Siglo XXI, para estrenar el recién acuerdo del Congreso del Estado, mediante el 

cual, el territorio en donde se ubica este inmueble es parte de Puebla capital. 
No se quiere dejar ninguna duda sobre los nuevos límites territoriales y que mejor manera de apoyar la nueva 
definición del territorio de Puebla capital, que con la realización del último informe de labores de Lalo Rivera, 
con lo cual se alejará cualquier duda sobre el tema. 
De este modo, mientras el gobernador, Rafael Moreno Valle, realizará su informe de labores en el viejo, pero 

remodelado edificio del auditorio de la Reforma, ubicado en la zona histórica de Los Fuertes, Rivera, realizará 
su último informe en el nuevo territorio, algo también significativo. 

El informe de Rivera Pérez en el nuevo territorio poblano, delimitado por el Congreso local, refuerza la decisión 
asumida por la legislatura que encabeza Mario Riestra Piña y sienta un precedente sobre los derechos que 
Puebla ejerce sobre la zona, aunque a muchos no les guste. 
El alcalde de Puebla, terminará de esa forma en febrero del 2014, sus tres años de trabajo al frente de la 
capital del estado y comenzará la cuesta arriba, en busca de consolidar un proyecto político que le pueda poner 
en la pelea por la gubernatura del Estado en el 2018. 
Se ve como lo dije cuesta arriba y por supuesto que su apuesta no será nada fácil, pero así de difícil se veía 

que pudiera ser el presidente municipal en el 2010 y con el apoyo del Gobernador Moreno Valle lo logró, ahora 
deberá de transitar solo y con su propio grupo los años por venir. 
Muchas cosas pueden pasar y nada está definido, Rivera Pérez cerrará su paso por la administración municipal, 
pero su principal cualidad tal vez fue que siempre busco privilegiar los acuerdos en tiempos que simple y 

sencillamente no fueron fáciles. 
El expediente de Rivera en materia de administración es limpio, cero escándalos y cero casos de corrupción y 

su talón de Aquiles, la creciente inseguridad, lo cual no se le puede achacar solo al edil capitalino. 
Sobre los límites territoriales 
Finalmente prevaleció lo que adelantamos hace casi dos meses en este mismo espacio. 
El Congreso del Estado actuó en forma salomónica y dividió el territorio en disputa de acuerdo a como lo 
señalamos. 
Puebla se quedó con la rica zona comercial de Angelópolis, el CIS, el parque del Arte, el Complejo Cultural 
Universitario, el Tec de Monterrey y el parque metropolitano. 

San Andrés se quedó con las colonias de la zona en conflicto, las cuales dejan excelente recursos por materia 
de impuesto predial y también se quedó con la Universidad Iberoamericana y el Hospital del Niño Poblano, lo 
cual aunque no complace a algunos grupos, me parece lo más justo. 
Finalmente una legislatura decidió tomar el “toro por los cuernos” y resolver de una vez por todas el añejo 

pleito entre los ayuntamientos de Puebla y san Andrés Cholula, el cual nace irónicamente cuando ambos 
municipios fueron gobernados por dos alcaldes panistas en 1995. 
Hay que reconocer el trabajo realizado por el joven presidente de la junta de coordinación política del 

Congreso, Mario Riestra Piña y por el secretario general de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, que decidieron 
resolver el asunto a costa de lo que fuera y asumiendo el costo político que implica el tomar decisiones. 
Nunca una decisión de este tipo dejará satisfecho a una de las dos partes en pugna, pero lo importante es que 
por fin se tomó una determinación, hoy hay una definición clara sobre el territorio que durante casi 20 años 
estuvo en disputa. 
Lo mismo ocurrió con el tema de las juntas auxiliares, en donde también se tomó una decisión para dejar en 

claro, cuál es el papel que deben de jugar en la vida de los municipios estas demarcaciones. Estas dos 
decisiones se traducen en orden para el 2014. 
http://efekto10.com/el-informe-de-rivera/ 
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Se acabó el México del siglo XX, veremos cómo nos va en el del XXI 
La #ReformaEnergética planteada en los términos del PRIAN esconde una puñalada: los subsidios a la gasolina 
y la electricidad llegan a su fin. El mercado determinará las tarifas. La iniciativa privada ya podrá abrir sus 

estaciones de servicio: como en Europa o en Estados Unidos, en una calle una de Shell, en otra una de 
Chevron. Y como sucede allá, el precio será diferente todos los días: si hay guerra en Irak o Venezuela o 
Madagascar, zaz, el precio se va a 40 pesos por litro. 
Quizá soy uno de esos que están enfermos de “nacionalismo trasnochado”, pero así me educaron. En los 
libros de texto de primaria y secundaria la expropiación petrolera siempre apareció como uno de 

los momentos estelares del pueblo mexicano. La Historia de Bronce, sí, siempre enalteció al General 
Lázaro Cárdenas por su valentía para enfrentar a las empresas petroleras que, primero se negaron a darles 

condiciones dignas a sus trabajadores, y después retaron a todas las instituciones del país, incluida la 
Suprema Corte de Justicia. Pero para mí, la parte más inspiradora fue la participación de los mexicanos, aún los 
más pobres, en la colecta nacional convocada por el gobierno para pagar la indemnización a las 
empresas extranjeras. ¿Puede encontrarse en otro momento de la historia un momento de unión tal de 
propósitos entre los mexicanos y su gobierno? Yo creo que no. 
Las fotografías de la época impresionaron demasiado a los nacionalistas trasnochados como yo. Los más 
pobres, los más ricos, fueron a Palacio Nacional a donar su pequeño o gran patrimonio. 

Desde centenarios, medallas de oro, viejas joyas de la familia, hasta los que llevaron gallos, gallinas 
y puerquitos. Hasta los niños entregaron sus alcancías. Los más pudientes compraron bonos emitidos por el 
gobierno. Al frente de la colecta las esposas de los altos funcionarios, se logró reunir una cantidad 
simbólica cercana a los 2 millones de pesos, poca cosas frente a los 8 millones de dólares que se pagaron a 

cada de una de las empresas. 
Pero de esa gran participación ciudadana alrededor de una determinación soberana de su gobierno se 

erigió la gran mitología del petróleo que hoy está por terminar. En algún sentido, el país en el que crecí y fui 
educado llega a su fin cuando, con los votos del PRI y del PAN, se apruebe hoy un agresivo proceso de 
privatización del sector energético. Hay que hacer competitivo al país, dicen los albiazules. Asumimos el costo 
histórico, dice orgulloso el trepador Emilio Gamboa, traficante profesional de intereses e influencias.  
Por ninguna parte del dictamen presentado por el PRIAN en el Senado aparecen las palabras “privatización” y 
“concesiones”. En tribuna, los senadores de ambos partidos dan maroma y media para disimular la verdad, 
aunque llegan al grado de mentir flagrantemente. Repiten, voltean, suben y bajan en busca de nuevos 

eufemismos. 
Pero la #ReformaEnergética no miente: toda la cadena de producción, extracción y distribución de 
hidrocarburos se entrega a la iniciativa privada. El Estado mexicano pagará con utilidades o con 
producción a las empresas. En efecto, no se habla de concesiones, pero se utilizan sinónimos como 

“contratos, licencias, asignaciones” que serán autorizados por un fantasmal ente regulador que “siempre 
elegirá lo que más convenga a la nación”. Ajá.  
La #ReformaEnergética planteada en los términos del PRIAN esconde una puñalada para los más de 110 

millones de mexicanos: los subsidios a la gasolina y la electricidad llegan a su fin. El mercado 
determinará las tarifas. La iniciativa privada ya podrá abrir sus estaciones de servicio: como en Europa o en 
Estados Unidos, en una calle una de Shell, en otra una de Chevron. Y como sucede allá, el precio 
será diferente todos los días: si hay guerra en Irak o Venezuela o Madagascar, zaz, el precio se va a 40 pesos 
por litro. No hay regla, manda el mercado. 
Lo mismo ocurrirá con la electricidad. Si el recibo llega por 4 mil pesos, qué lamentable, pero hay que pagar a 

Enron o alguna de las multinacionales. Si no hay suficiente generación de energía, o un exceso de demanda 
con en California en 2008, la empresa privada cierra las llaves. Todos a sufrir. 
Lo más incomprensible que hacen los senadores del PRIAN ocurre con Pemex y CFE, a las que pretenden 
convertir en empresas que compitan contra la iniciativa privada. Si no pudieron ser exitosos 
como monopolios, ¿quién diablos piensa que tendrán las condiciones para despuntar? Tienen pasivos 

onerosos, cargas laborales, sindicatos improductivos. Lo único que hacen es disimular el balazo, su 
desmantelamiento. 

Esto es el fin de una época. El país que los mexicanos construimos en el siglo XX no existirá más en el 
XXI. La privatización del sector energético culmina un viraje para volver a empoderar a las elites 
económicas a costa de mayorías empobrecidas. No imagino otra epopeya nacional semejante a la de 1938 
cuando un pueblo entero se volcó en apoyo a una reforma, esa sí, de gran calado y profundidad histórica. 
El petróleo es parte de nuestra mitología fundacional, pero también la prueba perfecta de nuestro fracaso 
como sociedad. No todo es culpa del gobierno, porque en la cadena de corrupción, falta de competitividad e 
incluso robo, participaron millones de mexicanos de diferentes generaciones. Administramos 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 09 de Diciembre de 2013 

 
 

 24 

razonablemente el recurso no renovable más valioso del mundo hasta los años 80 del siglo pasado, y luego lo 
malgastamos absurdamente. En lugar de palanca del desarrollo, fue el patrimonio privado de políticos, 
sindicatos, gobernadores y empresas. 
Entre #ReformaPolítica y #ReformaEnergética, yo ya no reconozco al país en el que crecí y me eduqué. 
Pero la culpa es mía por estar enfermo de un nacionalismo trasnochado. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/38610-se-acabo-el-mexico-del-
siglo-xx-veremos-como-nos-va-en-el-del-xxi 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
 
La reforma política institucionalizó dictaduras y cacicazgos 
Partidos políticos y legisladores nada tienen que presumir con la reforma política. Se quedaron cortos, muy 
cortos de las expectativas generadas en torno al fortalecimiento de la democracia nacional. Y el tema que más 

les gustó, que fue el de la reelección, está tan amañado que ahora beneficiará de forma más descarada a los 
mismos de siempre. 
Imagine en el 2018 a los políticos (póngale el nombre que quiera) compitiendo por una alcaldía y una 
diputación, y a esos mismos políticos compitiendo por esa misma alcaldía y esa misma diputación en el 2021. 
Suena terrible pero dictaduras y cacicazgos fueron institucionalizados a partir de la reforma. 
Si de por sí en la sierra norte ya están cansados del apellido Amador, en la mixteca de los Córdoba, Morán y 

Celis, en la sierra negra de los Zanatta, Lezama y Barbosa, y en el resto del estado de los tantos y tantos 
apellidos dinosáuricos, igual priistas que panistas, con el nuevo marco electoral ahora menos podremos 
quitárnoslos de encima. 

Sigo creyendo que cambiar de nombre al IFE por INE resulta intrascendente siempre y cuando hubiera arrojado 
beneficios democráticos claros y visibles. Por ejemplo, que hubieran corregido el tema de la 
sobrerrepresentación legislativa, el asunto de las pluris, el condicionamiento serio de los partidos satélite, la no 
intromisión de los partidos en la elección de consejeros y la no intervención de los gobernadores en los 

comicios locales. 
¿Qué sucederá con los políticos chapulines? Ahora peor. Que seguirán saltando de un cargo a otro por periodos 
más largos. Un senador puede saltar dos veces en la misma senaduría para sumar doce años, un diputado 
federal puede saltar tres veces para hacer un total de nueve, y los alcaldes y diputados locales pueden saltar 
seis años de manera continua en su mismo escaño. ¿Cómo la ve? Se van a eternizar estos señores. 
Vamos para atrás como los cangrejos. Hay quiénes se preocupan del enorme gasto que hará el país por 
cambiar de nombre al IFE. No lo hagan, de qué se preocupan si ni a usted ni a mí jamás nos han tomado en 

cuenta para orientar el gasto público, no se preocupe que seguramente se han gastado más dinero en otras 
cosas que ni usted ni yo sabemos ni imaginamos, mejor preocúpese por ser más participativo en las elecciones, 

en la democracia y por no condicionar su voto a las despensas, las láminas y el dinero. 
Ya nos enteraremos cómo se las ingenian los gobernadores, a través de los famosos cabildeos partidistas en la 
ciudad de México, para obtener las consejerías del Instituto Nacional de Elecciones en los estados y cómo 
seguirán marchanteando los resultados de las ciudades más importantes del país y los triunfos en los congresos 

estatales. Es cuestión de ver para creer. No se quedarán con los brazos cruzados, júrelo. Dijeran mis 
antepasados: ¡Ora pior! 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/38565-la-reforma-politica-
institucionalizo-dictaduras-y-cacicazgos 

 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Influencia del PAN en reforma energética 

Es un hecho que la reforma energética será aprobada en unos días más y según han reconocido senadores del 

PRI y del PAN, la mayor parte de lo aprobado ha sido propuestas del Partido Acción Nacional, es decir, es una 
reforma de corte derechista, apoyada por el PRI. 
Ya desde la llegada de la tecnocracia encabezada por Carlos Salinas de Gortari, el PRI perdió su tradicional 
postura liberal de centro-izquierda y se empezó a inclinar a la derecha, incluso en sus relaciones con la Iglesia 
católica al ser reformado, en los tiempos de Salinas, el artículo 130 constitucional. 
Las reformas introducidas en el modelo económico y político que por décadas siguieron los gobiernos llamados 

revolucionarios, fueron justificadas con el término “modernidad”. 
México necesitaba entrar en la “modernidad”, requiere “ser competitivo”, “entrar al primer mundo”, todos esos 
cuentos nos dijeron y ahora estamos más pobres, somos menos competitivos; la OCDE, el club de países ricos 
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al que nos metió Salinas, nos reprueba a cada paso: en educación, en sistema hacendario, nos reprueba por 
tener monopolios como el del petróleo y el de la electricidad y por eso, para que no nos reprueben, se está 
permitiendo la entrada del sector privado a bienes y servicios que creíamos, porque así nos lo habían dicho, 
deberían ser públicos y propiedad de la nación. 
Es cierto que, en el caso del petróleo, había muchos problemas de corrupción, de mala administración, de 

abusos, sobre todo por parte del sindicato, pero ¿en tantos años no han podido resolverse? Ha habido 
incapacidad de nuestros gobernantes para reformar administrativamente a dos de las empresas públicas más 
importantes del país y por eso las privatizan. 
 Dicen que el petróleo y la electricidad continuarán siendo propiedad de la nación. Ojalá y así sea en realidad, 
porque hasta el reaccionario presidente español, Mariano Rajoy, dijo hace unas semanas: “España no es país 

tercermundista para vender su empresa petrolera”. ¿Nosotros sí lo somos? 
Pues en política, dice un adagio, todo lo que parece es. 

Tendremos reforma energética, tenemos ya reforma educativa y reforma política, pero el país está revuelto. 
Los maestros no ceden en sus protestas y las izquierdas siguen protestando. 
Nunca como ahora, desde que la Revolución se hizo gobierno, ha habido tantas protestas y tantas críticas a los 
diferentes gobiernos. 
Dijimos en este espacio cuando se acercaban las elecciones federales pasadas, que ganara quien ganara, 
tendría que gobernar a un país muy diferente al que había sido antes. No somos adivinos, simplemente todo 
indicaba que México había cambiado. 

El Peje y el Ñoño delicados de salud 
Durante nuestra breve ausencia de este espacio —por un mal delicado, molesto, pero no grave, 
afortunadamente— nos sorprendió la noticia del infarto que sufrió Andrés Manuel López Obrador y 
del coma diabético sufrido por el senador perredista poblano, Luis Miguel Barbosa Huerta. 

Ambos ya se han repuesto, pero por desgracia el mal que los aqueja les cambiará la vida. 
Se trata de enfermedades delicadas que los obligará a guardar reposo, a cambiar sus hábitos y a ya no ser lo 

que fueron.  
El “Peje” ha sido un líder como no lo ha tenido este país en décadas. Los hombres como él, dice Ricardo 
Alemán en su columna “Itinerario Político” en El Universal, son líderes porque trasmiten seguridad, fortaleza, 
entrega. ¿Lo podrá seguir haciendo? 
Barbosa Huerta ha sido el perredista más destacado que ha tenido Puebla. Es uno de los hombres fuertes de la 
izquierda en el Senado, pero después del coma diabético que le ha obligado a hospitalizarse y a ausentarse de 
sus labores cotidianas, ¿va a ser el mismo? 

Hay enfermedades que se superan, pero otras dejan marcas. Dice Alemán que los médicos dicen que López 
Obrador, aunque quiera, no podrá ser el mismo que recorría el país entero en pre campañas y en campañas, 
que realizaba cuatro y cinco mítines en un día, y aunque no con ese ritmo de trabajo, Babosa Huerta tampoco 
podrá entregarse por completo a la política y sobre todo, no podrá aspirar a la gubernatura de Puebla, como ya 

estaba planeado. 
Preseas a distinguidas personalidades  
Forjadores de Puebla es el nombre de las preseas que desde hace algún tiempo entrega una 

agrupación poblana a hombres y mujeres que han destacado en diversas actividades. 
La entrega se hace cada año y el protocolo que se sigue para escoger a los galardonados es tan serio, que en 
poco tiempo ha cobrado prestigio. 
Hoy la recibirán, en un acto que se efectuará en el salón Barroco del edificio Carolino de la BUAP a las 17 
horas, las siguientes personas: Lolita Ayala, de Noticieros Televisa; el ingeniero Alberto Jiménez Merino, 
delegado de la Sagarpa en Puebla; Artemio Flores Trejo, secretario general del Sindicato Volkswagen; Alfonso 

Zapata Huesca, empresario migrante; el maestro Jorge Domínguez Ramírez, artista super class y Everardo 
Santos Rodríguez, presidente municipal electo de Totoltepec de Guerrero. 
Las invitaciones están signadas por el licenciado Rogelio García Rodríguez, presidente del Comité Ejecutivo 
Estatal de la asociación Forjadores de Puebla AC. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/38571-influencia-del-pan-en-reforma-

energetica 
 

 
 
(En Punto) 
 
De tal importancia es que se haya realizado un nuevo decreto de límites territoriales entre los municipios de 

Puebla y San Andrés Cholula, que hasta el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa se ha sumado a los llamados a la 
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prudencia y al reconocimiento del acuerdo logrado en el Congreso. 
Al término de su acostumbrada misa dominical, el líder católico se dijo confiado en que no hay ni habrá 
disgustos por parte de los pobladores de la franja limítrofe, y que acatarán la resolución sin objeciones. 
"Esperemos que no haya mayor dificultad, que nos atengamos a la resolución que se ha dado", fue el exhorto 
que de forma corta y contundente realizó el arzobispo, tanto a los pobladores como a las autoridades de ambos 

ayuntamientos. 
Por el bien de la estabilidad política de la zona, hasta el momento los gobernantes en funciones han dicho que 
acatarán el fallo e incluso agregado que se les ha hecho justo y equilibrado. 
Habrá que ver lo que ocurrirá en el futuro. 
Porque con todo y que el fallo se basó en un nuevo decreto, las decisiones siempre serán cuestionables y 

perfectibles. 
*** 

No es que deba dar gusto que la autoridad sancione económicamente a las empresas, pero en esta ocasión sí 
merece que se resalte la multa por un millón de pesos que la Profeco impuso en contra de la firma Operan SA 
de CV, encargada del servicio de mantenimiento a las máquinas de prepago del centro comercial Angelópolis. 
Según explicó el delegado de esa procuraduría, Carlos Hernández, la sanción fue resuelta porque la empresa no 
otorgaba el servicio de manera correcta. 
Resulta que las máquinas no aceptaban billetes de 50 ni de 100 pesos, pese a que las instrucciones visibles al 
público decían que sí, y que en ocasiones presentaban problemas a la hora de expedir el boleto que no 

quedaban resueltos en menos de 15 minutos, tiempo que otorga el servicio de estacionamiento para abandonar 
el inmueble una vez que se ha hecho el pago. 
Todo eso, traducido en quejas de los usuarios, llevó a que la Profeco definiera una multa de un millón de pesos. 
Vale decirlo, la cifra es ejemplar. 

Cuántas veces en el pasado, la Profeco o algunas otras instancias gubernamentales, realizaban sanciones 
ridículas frente al abuso cometido. 

Esta vez no fue así. 
A ver si el caso sirve de ejemplo para que, poco a poco, vayan haciéndose a un lado las empresas abusivas e 
irresponsables. 
*** 
Una noticia buena y una mala para los habitantes de Tlaxcala son las que da a conocer este día el delegado de 
la Secretaría de Economía, Daniel Corona Moctezuma, en torno a la inversión extranjera. 
La primera, muy mala, es que en dos años: 2011 y 2012, no ha aterrizado en la entidad ninguna nueva 

inversión extranjera directa, pese a los viajes de promoción que ha hecho el gobernador del estado, Mariano 
González Zarur, por Europa, Asia y Norteamérica para tal cometido. 
Ese es un dato negativo para la entidad, pero principalmente para sus habitantes, quienes esperan en la 
llegada de capitales extranjeros impulsos económicos que se reflejan en la generación de fuentes de empleo. 

La buena es que, según este mismo funcionario, las giras de Zarur sí generarán resultados positivos... pero 
hasta dentro de tres años. 
"La promoción que ha hecho de Tlaxcala en el extranjero se verá reflejada en el mediano plazo, difícilmente en 

el corto", expuso Corona Moctezuma, en un plan propositivo y alentador. 
Según la explicación del funcionario, la promoción de Tlaxcala no se ha concretado debido a que los 
empresarios contactados deben encontrarse en la etapa de prospección de ubicaciones y ampliaciones. 
¿Será? 
Dos años es un tiempo razonable para generar algo de inversión, la que sea. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3219932.htm 

 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
El adiós de Israel Pacheco 
Quienes se preguntaban qué tenía que hacer José Antonio Gali Fayad para enfrentar al curtido secretario 

general del Sindicato Único de Empleados y Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla, Israel Pacheco 
Velázquez, una vez que asumiera la alcaldía en febrero, ya tienen respuesta. 

El viernes, en medio de la última sesión ordinaria del pleno del Congreso y ocultos por la vorágine mediática 
que acompañó a la nueva definición de límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula, los diputados 
locales hirieron de muerte al líder sindical que ha ostentado ese cargo desde el último año del trienio de Mario 
Marín Torres, allá en 2001. 
Con el argumento, pretexto, o como usted quiera llamarle, de actualizar una legislación que no era modificada 
en casi cuatro décadas, y que debía ser actualizada conforme a la Ley Federal del Trabajo, dizque para estar 
acorde con los nuevos tiempos, una mayoría de diputados -con excepción de seis priistas-reformó la Ley de 
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Trabajadores al Servicio del Ayuntamiento de Puebla, y con ello dejó la mesa puesta para el descabezamiento 
(político) de Israel Pacheco. 
Dos nuevas disposiciones, ambas incluidas en la Ley, son las que terminarán con la supremacía del dirigente, y 
por tanto, conducirán al fin de su cacicazgo. 
Una de ellas quedó establecida en el capítulo X del artículo 33, denominado: "De la organización colectiva de 

los trabajadores". 
Ahí se asienta que los trabajadores de base podrán formar parte de algún sindicato, o en su caso, "en ejercicio 
de la libertad sindical", no formar parte de ninguno.  
El mismo artículo subraya que los empleados sindicalizados podrán renunciar libremente a la organización 
sindical a la que pertenezcan, sin que ello implique perder su base y demás derechos laborales. 

Esto significa que a partir de que la reforma entre en vigor, todo aquel trabajador que quiera abandonar al 
sindicato de Israel Pacheco podrá hacerlo sin temor alguno. 

Apueste usted, desde ahora, a que así sucederá con decenas o cientos de ellos. 
El otro cambio que servirá para mermar el poder del secretario general está incluido en el artículo 93, que 
prevé y autoriza la constitución de nuevos sindicatos a partir de la conveniencia de 20 trabajadores, o más, que 
se encuentren en activo. 
Luego entonces, Pacheco ya no será el único representante sindical de la Comuna. 
Como verá, ambas reformas cierran la pinza para desmantelar al dirigente. 
Primero le quitarán agremiados para después crearle otro, u otros, sindicatos. 

¡Magistral! 
Eso fue lo que hicieron los legisladores locales el viernes. 
Colaboraron por anticipado en las labores de gobernabilidad que Gali Fayad emprenderá en el ayuntamiento de 
Puebla, y de paso, sin querer queriendo, lo ayudaron también a propinarle un coscorrón, durísimo coscorrón, a 

quien hace unos meses le jugó las contras en el proceso electoral. 
Será difícil que en lo sucesivo alguien meta las manos por Israel Pacheco. 

Los seis diputados del PRI que votaron en contra de las reformas a la Ley de Trabajadores al Servicio del 
Ayuntamiento de Puebla lo hicieron en protesta a la manera en que se realizaron, es decir, sin información 
previa de por medio, pero no porque quisieran defender al dirigente. 
Pacheco Velázquez, como casi cualquier líder sindical en este país, es indefendible. 
Por ello nadie habló a su favor en la tribuna del Congreso. 
Eso lo tuvieron bien calculado los diputados, José Antonio Gali Fayad y el autor intelectual de la iniciativa. 
Que no le quepa duda: Pacheco vive sus últimos días como todopoderoso representante gremial. 

*** 
En casi tres años de representación partidista, Mario Riestra se ha forjado una experiencia y ha mostrado una 
madurez política que termina otorgándole la razón a quienes lo apoyaron para convertirse en líder de la 
fracción del PAN en enero de 2011: el gobernador Rafael Moreno Valle y el entonces dirigente estatal 

blanquiazul, Juan Carlos Mondragón Quintana. 
La aprobación de las reformas a la Ley Orgánica Municipal y a la Ley de Trabajadores al Servicio del 
Ayuntamiento de Puebla, con todo y su polémica, pero principalmente, la realización de un nuevo decreto que 

viene a poner fin a décadas de conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula, son resultado -entre otros 
factores-de las acciones de promoción y cabildeo lideradas durante meses por el panista. 
Eso, más allá del debate que pueda generarse a partir de las discusiones sobre el fondo de cada reforma o de 
cada iniciativa de ley, es un mérito legislativo importante 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3219936.htm 

 

(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 
Dos vías de reforma Energética: el boom mexicano; o la jauja de multinacionales 
 SI COLOCÁRAMOS A PEMEX en la Bolsa de Valores de Nueva York, en una semana las acciones de la 
paraestatal se cotizarían en 800 mil millones de dólares; PEMEX alcanzaría niveles de recapitalización y 

financiación jamás soñados, recursos para invertir en la localización, perforación y explotación de nuevos 
yacimientos de hidrocarburos en aguas profundas y someras del Golfo de México y en zonas continentales. 

EL PAÍS VIVIRÍA una segunda o tercera etapa de industrialización, se crearían cientos de miles de empleos por 
año y la economía alcanzaría altas tasas de crecimiento, como no los ha tenido los últimos 31 años. Se 
construirían decenas de refinerías para producir gasolinas y derivados petroquímicos primarios y secundarios 
para abastecer el mercado interno y exportar productos con alto valor agregado; se instalarían nuevos 
gasoductos, oleoductos y plantas de almacenamiento; se modernizaría y expandiría la infraestructura de la 
industria petrolera nacional. 
ADOLFO HELLMOND, CON maestría por el Instituto Tecnológico de Massachusetts; ex director de crédito 
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externo de la SHCP; presidente de la Comisión de Empresarios de la Organización Encuentros, plantea este 
proyecto que, de haber ganado Andrés Manuel López Obrador la presidencia, lo habría aplicado como secretario 
de Energía. Hellmond afirma: "que nos dejen 5 días a PEMEX y demostraremos de lo que somos capaces de 
hacer los técnicos mexicanos por el bien del país. Es una gran mentira oficial que digan que los mexicanos no 
estamos preparados para hacer de este país lo que corresponde a sus enormes riquezas naturales y humanas. 

TAN ATRACTIVO PROYECTO contrasta con la raquítica, mediocre, antipatriótica propuesta de Reforma 
Energética que plantea el Gobierno de Enrique Peña Nieto yse aprestan a aprobar los apátridas senadores 
priistas y panistas, la cual se basa en el mismo cuento de hadas que se ha venido manejando los últimos 31 
años de neoliberalismo fallido: el que la inversión extranjera va a venir a salvar a México. Y México está 
hundido en la miseria, el desempleo, la hambruna y la marginación, pese a 31 años de inversión extranjera. 

LAS GRANDES PETROLERAS -afirman los voceros oficialistas y comparsas del sector privado- llegarán a invertir 
de 25 a 30 mil millones de dólares anuales para detonar el crecimiento económico y crear empleos, a cambio 

de compartirles los frutos de las fuentes de petróleo que localicen en territorio mexicano. 
SI LOS GOBIERNOS de Vicente Fox y Felipe Calderón convirtieron en polvo las ilusiones de los mexicanos con 
ingresos petroleros sexenales por más de 400 mil millones de dólares (de dinero fresco); más de 800 mil 
millones de dólares en 12 años, entonces cómo vamos a creer que con tan precarias inversiones de 25 y 30 mil 
millones de las petroleras extranjeras ahora sí México va a entrar en la dolche vita que pronosticaron José 
López Portillo y Carlos Salinas de Gortari. 
FELIPE CALDERÓN DILAPIDÓ 125 mil millones de dólares por ingresos petroleros en su último año de gobierno. 

No hizo nada. Se negó a construir la refinería de Tula, Hidalgo, porque así se lo ordenaron sus intereses con las 
refinerías texanas, a donde enviaba el crudo mexicano a 100 dólares el barril, y luego se lo regresaban a 160 
dólares el barril de gasolina. 
NO HAY COMPARACIÓN entre uno y otro proyecto privatizador. Entre una decisión con visión de grandeza 

petrolera, y una propuesta enana y entreguista. Entre una iniciativa inteligente, creativa, de gran visión 
financiera y económica que proyectaría a PEMEX en los mercados financieros y desataría un nuevo boom 

económico nacional; y la que van a aprobar a ciegas, por consigna superior, los senadores que no se han 
atrevido a consultar al pueblo mexicano. 
REFORMA QUE ENTREGA la industria petrolera en manos de las grandes corporaciones multinacionales a 
cambio de nada. El peor negocio del siglo a nivel global. Más que negocio es una cesión de la principal riqueza 
nacional, un acto similar a la entrega de medio territorio nacional a Estados Unidos en la artera y nefasta 
invasión de 1847. 
LA ZONA MARÍTIMA del Golfo de México y los estados de Nuevo León, Coahuila, Tamaulipas, ricos en gas Shell, 

equivalen territorialmente a una extensión mayor a la que arrebató a México el ejército invasor de Estados 
Unidos. Aquella vez fue por la fuerza militar, ahora por el ímpetu de las formidables presiones que avasallan al 
presidente Peña, arrollan el interés nacional. PRESIONES POLÍTICAS, FINANCIERAS y económicas que tienen 
un claro propósito imperial, Estados Unidos se ha convertido en principal país del mundo en la exportación de 

productos derivados del petróleo crudo que importa de México y otros países. Ese país tiene una política 
petrolera que desde hace 40 años impuso un embargo a las exportaciones de petróleo crudo, precisamente con 
el propósito de industrializarlo, devolvérselo a sus abastecedores ya elaborado, con voluminosas ganancias a su 

favor.  
MÉXICO HA SIDO condenado por sus presidentes: Miguel de la Madrid, Carlos Salinas, Ernesto Zedillo, Vicente 
Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña a ser exportador de petróleo crudo. Se han negado inconfesablemente a 
construir refinerías. Las creadas durante el régimen posrevolucionario las dejaron morir de viejas, caerse de 
obsoletas e improductivas. Ahora las están privatizando y malbaratando. Un crimen de lesa patria. 
LAS PETROLERAS NO vienen por el medio billón de pesos anuales que se llevarán en ganancias líquidas, a 

cambio de una inversión de 25 mil millones en plataformas perforadoras marítimas que ninguna derrama 
económica en cadena van a generar en la economía nacional, ni los empleos que falsamente se pregonan.  
LLEGARÁN PARA INCORPORAR a sus estados contables el petróleo mexicano, y sus acciones en Wall Street 
suban como la espuma, y los grandes bancos de Estados Unidos, sus socios y cómplices, las financiaricen, 
sigan fortaleciendo su imperio mundial, como lo propone Adolfo Hellmond para proyectar a PEMEX como la 

gran petrolera mundial. 
LA AFIRMACIÓN del doctor Alfredo Jalife es muy reveladora: a las multinacionales les interesa compartir los 

yacimientos petrolíferos para que sus reservas de crudo jueguen en Wall Sreet a multiplicar infinitamente el 
valor de sus activos, para que sigan comprando conciencias y voluntades en todo el mundo. 
PARA INFORTUNIO NACIONAL, la operación de Hellmond está totalmente descartada. AMLO perdió la elección. 
Los antipatriotas senadores y diputados panistas y priistas validarán la obsequiosa iniciativa de Enrique Peña 
Nieto, entregarán esta semana la riqueza petrolera a las corporaciones extranjeras en daño irreparable al 
interés de los mexicanosy a sus descendientes. El crimen contra México es ya indetenible.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3219937.htm 
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(De facto / Efraín Núñez) 
 
¿Legislan para Gali? 
En los últimos 15 días la LVIII Legislatura Local ha dado una cátedra sobre discusión y aprobación de leyes, 

que bien podrían ser muestra fehaciente de su productividad, de no ser porque las más importantes de estas 
parecen un traje a la medida para el edil electo de Puebla, José Antonio Gali Fayad. 
En este periodo los honorables diputados locales que este mes se embolsarán más de 200 mil pesos por 
concepto de sueldo y aguinaldo, aprobaron reformas a leyes y decretos que le hacen el camino terso al ex 
secretario de Infraestructura del Gobierno Estatal.  

Todas las fracciones, incluida la priista -ya sea por conveniencia o por acuerdo- se han prestado a la aprobación 
de ordenamientos que parecen llevar como destinatario a un edil que aún no asume el cargo.  

Veamos. 
La Reforma a la Ley Orgánica Municipal le quita facultades a las juntas auxiliares y propicia un mayor control 
sobre las autoridades de estos pueblos electas por plebiscitos.  
Dicha Legislación también crea una especie de "supersíndico" municipal capaz de otorgar poderes y emitir 
laudos en materia de régimen de propiedad de condominios. 
Y también pone en cintura a los regidores, cuyas comisiones, tendrán que sesionar una vez al mes por 
obligación. 

La iniciativa la presentó, ni más ni menos, que Mario Riestra Piña, líder del Congreso y quien se perfila para ser 
secretario general en la administración municipal, presidida por José Antonio Gali. 
Por si esto fuera poco, los diputados hilvanaron una de las piezas fundamentales del traje para el munícipe al 
incluir de última hora la propuesta para que los regidores de los 217 cabildos sesionen una vez al mes, además 

de la creación de un Comité de Vigilancia, para confirmar que lo anterior se cumpla. Una propuesta similar a la 
que el edil electo propuso en septiembre de este año. 

Todo el paquete aprobado por unanimidad, con la anuencia del PRI, por su puesto.  
Y qué decir de la reforma al decreto de 1962, que pone fin al conflicto territorial entre Puebla y San Andrés 
Cholula, en el que la capital se queda con el Centro Comercial Angelópolis, el Centro Integral de Servicios 
(CIS), el Complejo Cultural de la BUAP, el campus del Tecnológico de Monterrey y el hospital Ángeles.  
A cambio, San Andrés Cholula se queda con la mayor parte de fraccionamientos y plazas comerciales ubicadas 
en la vía Atlixcáyotl.  
En fin, propuestas que se interpretan como auténticos albazos, pero las formas son lo de menos. De todos 

modos, no es la primera vez que la mayor parte de los diputados votan sin conocer algún dictamen. 
La cereza del pastel para la próxima administración municipal, o el moño del frac para continuar con la analogía 
inicial, lo es sin duda la reforma a la Ley que regula al Sindicato del Ayuntamiento de Puebla.  
Y es que los propios diputados reconocieron que servirá para "restarle poder" a los líderes que se "sienten 

eternos", en clara alusión a Israel Pacheco Velázquez.  
Que más puede pedir un edil electo de Puebla para un inicio de gestión sin contratiempos. 
Blanca Alcalá Ruiz, Enrique Doger Guerrero y hasta el propio Luis Paredes Moctezuma habrían querido un 

escenario tan prometedor al inicio de sus administraciones.  
¿O no? 
LOS CONSEJEROS DEL IEE PREPARAN MALETAS 
Aunque públicamente, los nueve consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE) se pronunciaron por 
"esperar los tiempos" de la reforma política y esgrimieron argumentos como que los artículos transitorios no 
establecen con exactitud en qué momento deberán de dejar sus cargos y sus remuneraciones superiores a los 

70 mil pesos mensuales, en corto reconocen que sus días en el IEE están contados.  
La buena noticia para ellos es que en 2014 aún estarán vigentes sus nombramientos por la realización de al 
menos tres procesos extraordinarios en igual número de municipios.  
Pero un año es precisamente el tiempo suficiente para aprobar las leyes reglamentarias que le darán vigencia a 
la nueva reglamentación.  

Lástima por los consejeros que se destacan por su trabajo y su trayectoria, que lamentablemente se reduce a 
uno o dos en el Consejo General, ni uno más.  ¡Hasta el próximo lunes! 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3219933.htm 
 

 
 
 

 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 09 de Diciembre de 2013 

 
 

 30 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Esparza, cerca de la hoguera  
*Visitan la ruedota, no se suben 
Tal y como se ha venido informando en este espacio, los trabajadores no académicos de la BUAP no quieren 

negociar con el rector Alfonso Esparza, están tan calientes los ánimos entre ellos, que a través de la gran 
mayoría de los delegados hacen saber que quieren estalle la huelga en la institución. 
Confiaron al reportero que están seguros que Esparza no va a aceptar el aumento que piden del 10 por ciento 
directo al salario y otro 10 por ciento en prestaciones. 
Sienten que les va a ofrecer la mitad. 

Sin embargo, los delegados de varios departamentos (se guarda el anonimato) quieren irse a la huelga. 
Señalan, que ven con tristeza como la BUAP ha sido vendida por Esparza al gobierno morenovallista, con lo 

cual ha perdido su autonomía. 
Eso lo ven, porque conocen del plan Esparza-MorenoValle Rosas de privatizar todos los servicios de la 
universidad. 
Lo que explotó en el pasado Congreso del SITBUAP fue que las empresas que dan sus servicios están 
despidiendo a trabajadores, lo cual es una violación al contrato. 
Eso le pidieron a gritos a su líder Misael Guadalupe Mejía Pérez, que se acabe o van en contra de las empresas. 
Mencionan nuestros confidentes que Mejía Pérez perdió el control del Congreso, se le veía asustado ante los 

gritos de “vendido” en el Paraninfo del Carolino, al grado que iban a enfrentarse los que lo apoyan y los que en 
mayoría están en contra de este líder. 
Lo que realmente quieren es irse a la huelga. 
Que se sienta nuevamente la fuerza de los trabajadores y seguramente se unan estudiantes. 

Alguno de ellos dijo: “ya estuvo bien de ser consecuentes, vamos a rescatar la autonomía de la universidad”. 
Otro más: “quieren acciones como antaño, que secuestremos autobuses, cerremos el zócalo, realicemos 

marchas y plantones, revivir tiempos de la BUAP”. 
Esto ya es una señal de la inconformidad que hay dentro de la BUAP. 
Pero más contra el rector Alfonso Esparza, por haber vendido a la universidad al morenovallismo. 
Nada les gustó que se haya nombrado a Melquiades Morales Flores, presidente de la Fundación BUAP. 
Destacan que él representa al morenovallismo. 
Si con Enrique Agüera Ibáñez ya había un entregismo, ahora con Alfonso Esparza, es completo. 
Así que le esperan fuertes tormentas al rector. 

Sólo que acuda al inquilino de Casa Puebla para soltar el dinero que piden los trabajadores. 
TIRADOS 400 MILLONES 
Durante una visita a la ruedota morenovallista, el reportero pudo percatarse que va gente, pero sólo por 
curiosidad. 

No se suben. 
Entre los comentarios que se escucharon fueron: “que tal y se descompone”. 
“Va vieron lo que pasó cuando más de 200 personas quedaron atrapadas sin aire la vez pasada”. 

Ésta es la realidad de una inversión de 400 millones de pesos que dice el inquilino costó su ruedota. 
Al turismo, cuando se le pregunta si conoce la ruedota, se ríe. 
Dice no saber de una ruedota en Puebla. 
Los que han ido señalan que está bonita, pero no les da confianza. 
Alguien preguntó: 
¿Se sube el gobernador? 

La respuesta: 
Claro que no. 
Está temeroso de quedarse atrapado. 
“Entonces por qué la instaló”, se preguntan. 
La respuesta: 

Fue un capricho. 
Por ahí no faltó quien dijo: ¿Y ahora, quien podrá salvarnos? 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-09/mirador 
 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
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Usan parásitos de la red social vs críticos de RMV 
Para combatir la crítica en redes sociales, el gobierno de Puebla mantiene la estrategia de manejar cuentas 
falsas que lo mismo usa para promover las acciones de Rafael Moreno Valle, la transición, encabezada por 
Antonio Gali Fayad y las notas de instituciones como la UDLA o la Universidad Anáhuac, así como para crear 
tendencias de descalificación contra periodistas. 

El tema de la #OPAgusta que revela los gastos generados en la compra de uno de los helicópteros de lujo del 
mandatario poblano fue motivo de una campaña negra, orquestada por los llamados bots del gobierno. 
En un intento por rechazar y crear en el imaginario tuitero que la información del Agusta era falsa cometieron 
errores imperdonables que los exhibieron como lo que son: parásitos de la red. 
Así, con el dinero público se vende una realidad virtual muy diferente al gobernador Moreno Valle. Le muestran 

espejos para que vea lo que no es. 
El responsable de toda esta mierda es Marcelo García Almaguer, director de Puebla Comunicaciones y próximo 

vocero de Tony Gali Fayad, según su campaña de promoción en medios. 
Aquí las pruebas. 
Usted juzgue: http://www.statuspuebla.com.mx/bostoriginal09.jpg  

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11411&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Tronó la bomba en San Andrés  

No, no fue una sorpresa. 
A pesar de que de manera obsesiva los diputados poblanos se encargaron de gritar a los cuatro vientos que el 
dictamen aprobado el viernes en materia de límites territoriales era histórico por su equidad, el rechazo por 

parte de las autoridades municipales de San Andrés no se hizo esperar. 
Más allá de que, de acuerdo a los cálculos hechos por los legisladores, los recursos que se obtengan por 
concepto de recaudación de impuestos en la zona será muy pareja, desde hace semanas se adelantaba la 

reacción en contra por parte de los cholultecas. 
A través de diferentes expresiones públicas lo dejaron muy en claro: cualquier modificación al status-quo 
vigente hasta la semana pasada sería entendido como una auténtica afrenta para un grupo de “notables” de 
probada influencia en el mundo político, económico, cultural y social del municipio vecino a la capital. 
Así se lo hicieron saber, con toda anticipación, a autoridades electas y en funciones. 
La advertencia fue muy clara, no dejó lugar a dudas e incluyó una intensa campaña de “involucramiento” en el 
tema a los habitantes de San Andrés. 

Así se lo adelantaba en este espacio desde el 21 de octubre pasado. 
Comparto con usted algunos de estos párrafos que recobran vigencia a la luz de lo sucedido en los últimos días 
y de lo que puede pasar en las semanas siguientes: 

“Para Leoncio Paisano, edil electo de San Andrés Cholula, hay mucho en juego en el resolutivo que tome el 
congreso poblano con respecto al conflicto limítrofe con la capital. 
“Si bien es cierto que el tema tiene como origen principal la disputa de cerca de 150 millones de pesos anuales 
por concepto de cobro de impuestos en la zona, existen componentes de tipo cultural, social e histórico que lo 

complican todavía más. 
“Y es que, en días recientes, Paisano ha sostenido una serie de reuniones con empresarios, líderes sociales y 
hasta caciques de la zona quienes lo han advertido sobre las consecuencias que podría sufrir en caso de que el 
congreso falle a favor de Puebla. 
“Para ellos, el tema de los recursos no es importante, sino “defender el orgullo sanandreseño”. 
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Así como lo lee. 
“En el municipio vecino existe una rivalidad histórica con la capital, cuna del centralismo que aseguran los ha 
afectado de sobremanera e impedido el adecuado desarrollo de su comunidad. 
“Hay un celo ancestral hacia la ciudad de Puebla, sus habitantes y gobiernos, que si bien ha permanecido 
latente en los habitantes de San Andrés, con el tema limítrofe podría detonarse peligrosamente. 

“Consideran que en los últimos años su municipio ha alcanzado niveles de desarrollo y crecimiento mayores a 
los de Puebla. 
“Que son la zona del estado que con mayor éxito se ha detonado productivamente y la que tiene un mayor 
potencial en el corto y mediano plazo. 
“Estos personajes han sido fundamentales para que este municipio se haya convertido en un auténtico bastión 

del PAN por casi dos décadas. 
“Apoyan con recursos y movilización a los candidatos del blanquiazul y han mostrado con contundencia lo 

eficientes que pueden ser. 
“Por cierto, tienen en su agenda programada una reunión con el ex alcalde, hoy diputado electo por ese 
distrito, Miguel Ángel Huepa, para hacerle saber también lo importante que resulta para ellos un fallo a favor 
de San Andrés. 
“Más allá del tema político, los notables sanandreseños ya hacen su tarea para ganarse el apoyo de la 
población. 
“Desde hace algunos días, en varios negocios, tiendas y lugares públicos se instalaron pancartas que invitan a 

los habitantes a cerrar filas en torno al municipio, defender el territorio de sus antepasados y no permitir una 
afrenta más por parte de la capital. 
Lo anterior, sin duda, convierte el tema en una auténtica papa caliente con potenciales consecuencias 
catastróficas desde el punto de vista  de la paz social y la gobernabilidad. 

“Por todo esto, San Andrés peleará con todo y por cualquier vía el tema limítrofe. 
Por más reuniones de cuates que convoquen entre alcaldes electos, los operadores y negociadores del 

gobernador Moreno Valle ya se preparan para intervenir intentando conciliar intereses que hoy parecen 
imposibles de conciliar. 
“A ver si les alcanza”. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11410&Itemid=71 

 

(Al Pie de la letra/ Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Concertacesiones reeditadas 

La aprobación de la reforma política-electoral y –es un hecho en esta misma semana- la reforma energética, 
reedita la vieja práctica salinista de las “concertacesiones” entre el PRI y el PAN, ante las protestas de la 
izquierda encarnada en PRD y MORENA. 
Efectivamente, la influencia del salinismo sigue haciéndose presente en el gobierno de Enrique Peña Nieto y –

real o solo ficticia- parece guiar las principales decisiones y estrategias del gobierno tricolor para los próximos 
cinco años. 
Y también siguen cumpliéndose los cálculos de los estrategas priístas de que 2013 sería el año en que tendrían 

que sacar adelante las reformas para transformar al país, sin importar que la popularidad del Presidente 
cayera, para que a partir de 2014 la mayoría de mexicanos recapacite y goce de una mejoría económica 
familiar y vote masivamente por los candidatos tricolores. 
Al menos ese es el plan. 
La reforma político-electoral salió adelante con los votos del PRI y del PAN, ante la negativa y crítica perredista. 
Parchada y con muchas modificaciones, pero salió. Hoy hay ya la posibilidad de que se reelijan los legisladores 

y los Alcaldes. El Instituto Nacional Electoral sustituirá al IFE y se nombrarán desde el centro a los Consejeros 
de los Institutos Electorales de los Estados. Todo, por la alianza PRI-PAN en las dos Cámaras. 
Y la reforma energética también pasará, gracias a la misma alianza. PEMEX permitirá inversionistas privados 
para exploración, extracción y refinación de hidrocarburos. Punto. Por supuesto, a ver si hay empresas 

transnacionales interesadas, porque en otros países les dan muchos mejores beneficios. Pero supongo que ya 
hay alianzas de algunos nacionales, como las industrias de Carlos Slim, quien ya se frota las manos para 
entrarle a ese negocio. 

El caso es que ya salen las dos últimas reformas de este año. Gracias a los votos del PRI y del PAN en ambas 
cámaras. Y ante la oposición de la izquierda… 
¿Qué viene ahora? ¿Qué se negoció? 
Pues todo parece indicar que la influencia de Gustavo Madero en la mayoría de legisladores blanquiazules sí 
tuvo peso. Que hoy es el mejor aliado de Peña Nieto y que será también firmemente apoyado para repetir en la 
Presidencia de su partido. Que gane será ya otra cosa, pues en el Yunque están decididos a ganar 
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definitivamente el control del PAN nacional. Con Oliva o con Vázquez Mota, o con una alianza de ambos. 
Otro gran aliado del Presidente y sus reformas es Rafael Moreno Valle, Gobernador poblano y Presidente de la 
Conferencia Nacional de Gobernadores. Parece que las facturas pendientes se están resolviendo. La elección de 
2013 era del Gobernador y la operación nacional priísta brilló por su ausencia (y obviamente los errores 
tricolores locales también fueron enormes…). La pregunta que muchos nos hacemos es si la elección de 2015 

será la elección del Presidente y su partido y ahora la operación estatal morenovallista brillará por su ausencia. 
¿Será? 
¿Qué gana el Gobernador Moreno Valle si entrega la plaza y deja que los candidatos (o al menos la mayoría) 
priístas a las Diputaciones ganen? ¿Más apoyos y presupuesto de la Federación? ¿Dejarlo que se mueva 
nacionalmente para buscar la candidatura presidencial por el PAN? Probablemente. 

Lo que sí será ya muy raro es que en los objetivos del mandatario poblano siga yendo en alianza el PRD. Hoy el 
partido del sol azteca es enemigo rotundo de las alianzas entre el PAN y el PRI para sacar adelante las 

reformas. Y no creo que la dirigencia de Los Chuchos (que seguirán controlando al partido) quiera ganarse más 
enemistades en la izquierda lopezobradorista al apoyar las aspiraciones de un panista… colaboracionista con el 
gobierno de Peña Nieto. 
En resumen: 
El PRI y Peña Nieto salen ganando con la aprobación de las reformas. Habrá que ver si les da tiempo de que los 
mexicanos sientan mejoría en sus bolsillos y votan por sus candidatos en 2015. Es un juego muy arriesgado. 
Pero si les funciona… 

El PAN gana apoyando a Peña Nieto y al PRI, sobre todo Gustavo Madero, quien puede seguir dirigiendo su 
partido. Gana Moreno Valle para que le sigan apoyando desde la Federación para sus aspiraciones. Ya se verá 
si el apoyo termina después de 2015 (y el PRI le suelta todos los pendientes de los que tanto se ha hablado…). 
Y ganan los aliados históricos del PAN en la iniciativa privada. No nos extrañen algunas victorias panistas en 

gubernaturas en algunos Estados, próximamente… acuérdense. 
El PRD se aleja del Pacto por México… pero se acerca a Andrés Manuel López Obrador, quien después de su 

infarto se convertirá en una leyenda en los liderazgos de la izquierda nacional. ¿Podría darse una alianza del 
PRD y MORENA próximamente? Por supuesto que sí. Junto con los otros bodrios partidistas llamados PT y MC, 
que sin alianza muy pronto perderían el registro nacional. Por cierto, las alianzas PRD-PAN podrán seguirse 
dando localmente… pero a nivel nacional ya no. 
Muy pronto veremos, pues, a quién le funcionaron sus estrategias y alianzas. Sí, en 2015. Y en 2018 vendrán 
los resultados globales. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11418&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Carta Abierta a Montero Ponce 
No sé quién lo dijo, pero hago mía esta frase: “No escribas nada que no puedas decirle en la cara a alguien”. 
Hoy que voy a escribir sobre Enrique Montero Ponce tengo esa frase más presente que nunca. 

¿Qué podría decirle a este viejo periodista cara a cara a unas horas de que el Congreso del Estado le haga un 
reconocimiento público? 
Lo bueno: 
Que se requieren muchas cosas para no faltar a la cita con el micrófono a lo largo de más de cuarenta años. 
Que abrió un camino por el que muchos hemos caminado sin detenernos a ver quién desbrozó la tierra, quién 
dio las primeras paladas, quién hizo a un lado la basura, quién dejó la brecha lista para caminarla. 
Que su tozudez lo llevó a hacer periodismo en tierra de ciegos, cuando nadie en su sano juicio se dedicaba a ese 

oficio de tinieblas en la Puebla levítica. 
Que se inició en el periodismo deportivo y que de ahí pasó al periodismo político sin perder las piedras angulares 

de los buenos reporteros: el olfato y la buena prosa. 
Que con su sola pluma logró vender 30 mil ejemplares de La Voz de Puebla durante el conflicto universitario de 
los años sesenta. 
Que soportó estoicamente toda clase de injurias y descalificaciones, pasando por el tradicional y antológico 

“¡Once, once, once, chingue su madre Montero Ponce!”. 
Que cuando llegamos él ya estaba ahí: desmañanándose, reporteando la exclusiva, generando una polémica 
necesaria. 
Que ya metido en los más de ochenta años de edad sigue conservando la buena prosa y ese amor por el punto y 
seguido, por el punto y aparte. 
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Que su oreja sigue siendo la oreja del periodista y no la oreja del carnicero. 
Que aún hoy se sigue planteando retos inéditos como el de dejar Tribuna para terminar la vida en un nuevo 
espacio. 
Eso -créame, don Enrique- no lo logra cualquiera. 
Pero así como tiene luces, faltaba más, es dueño de sus propias sombras. 

Vea el lector. 
Lo malo: 
Que gracias a su influencia tiene dos hijos notarios. 
(Y es que las notarías se las dieron dos gobernadores al periodista, no a los hijos que apenas habían terminado 
sus carreras de abogados). 

Que durante el caso Lydia Cacho fungió como un asesor y consejero del gobernador Mario Marín Torres, a quien 
quería como un hijo. 

Que en ese lapso –el peor que ha habido en Puebla- guardó un silencio ominoso. 
Que se excedió en elogios –desmesurados- hacia el gobernador Manuel Bartlett Díaz, su amigo y protector. 
Que defendió a Bartlett y a Marín de sus críticos por encima de todo. 
Que la palabra “oficialista” está inevitablemente ligada a su nombre. 
Que no forjó una generación –o dos- de reporteros y se dedicó únicamente a pagar malos salarios y a dar 
palmaditas en la espalda. 
Que en tiempos de Bartlett mandaba a las nuevas reporteras a cobrar con Torres Salmerón, jefe de Prensa del 

gobernador. 
Que el día que estalló el conflicto Marín-Cacho usted despertó al vocero Valentín Meneses con la noticia de las 
grabaciones en lugar de hacerlas públicas en su espacio noticioso. 
Que sólo una vez me invitó a sus fiestas de aniversario. 

Dueño de luces y sombras, como todos, usted, don Enrique, ha sabido estar vigente a lo largo de varias y 
nutridas décadas. 

Y algo más: no hay un solo día en que su voz haya estado ausente de las ondas hertzianas. 
Por todos eso es que quise escribir estas palabras. 
Termino con un breve poema que el irreverente Ezra Pound le escribió al homenajeado Walt Whitman y que 
sintetizan muy bien lo que le he dicho a usted: 
Yo hago un pacto contigo, Walt Whitman. 
Ya te he detestado lo suficiente. 
Llego a ti como un niño crecido 

Que ha tenido un padre testarudo; 
Ya tengo edad para hacer amigos. 
Fuiste tú el que partió la nueva leña, 
Ahora es el tiempo de tallar. 

Nosotros tenemos la raíz y la savia: 
Haya comercio entre nosotros. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6578 

 

(Pájaros en el alambre) 
 
Hay que darle todo el crédito al diputado local del Partido Nueva Alianza Héctor Alonso Granados, ya que fue el 
primero en plantear la solución al conflicto territorial entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula; lo 
hizo hace unos meses y sin ayuda de cuatro universidades de prestigio, a las que se les pagó un total de 1.5 
millones de pesos. 

Resulta que este legislador, en una sesión pública del Congreso del Estado, subió a la tribuna y entre los temas 
que abordó salió a relucir, sin querer queriendo, el de los límites territoriales; desde la máxima tribuna y sin 
tener estudios topográficos a la mano, propuso tomar como referencia de límites el bulevard del Niño Poblano. 
En ese momento dijo que habría que pararse en ese sitio y decir que todo lo que estuviera a la derecha sería 

para San Andrés y todo lo de la izquierda para Puebla.  
Tal parece que este legislador tenía desde hace mucho la solución a este conflicto, que por fin el pasado viernes 
6 de diciembre solucionó la LVIII legislatura.  

Los pájaros nos preguntan si el senador Manuel Bartlett Díaz ya pagó la multa económica de mil días de salario 
mínimo, que le aplicó un juez por haber ofendido durante la campaña del 2012 al panista Javier Lozano Alarcón. 
También quieren saber si ya hizo pública su disculpa en El Sol de Puebla.  
Los elementos de seguridad vial del estado deberían acudir al Tecnológico de Monterrey Campus Puebla, para 
hablar con los alumnos, a fin de que no utilicen la vía Atlixcáyotl como pista de carreras, pues cuando se les 
hace tarde, van como alma que lleva el diablo. Lo peor del caso que en sus locas carreras, han causado 
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accidentes cuando intentan pasar del carril de la extrema izquierda a la entrada de la universidad.  
La presidenta de la mesa directiva del fraccionamiento Rincón Arboledas, al sur de la ciudad de Puebla, anda 
como loca tratando de conseguir dinero para solventar las cuentas, porque está a punto de concluir su periodo, 
así  que tiene unos días para cuadrar los números, pues de lo contrario enfrentará serios problemas.  
Y todo un éxito resultó el XXX Salón del Automóvil Antiguo, que tuvo como sede la Universidad de las Américas 

Puebla (Udlap). Cientos de familias se deleitaron con la presencia de más de 300 autos que tienen su propia 
historia. Esta exhibición fue un esfuerzo más de la Asociación Mexicana del Automóvil Antiguo capítulo Puebla, a 
cargo de José Adolfo Javier Islas Conde. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6580 

  

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Los secretos de Don Enrique Montero 
Amado, criticado, pero jamás ignorado, el periodista (imposible omitir en su presentación el ‘don’) Don Enrique 
Montero Ponce recibirá un homenaje, otro, en el Congreso local por su trayectoria profesional, el cual se une a 

una cadena de condecoraciones a poblanos que han dejado su huella en la historia de Puebla, y cada distinción 
se convierte al final en una muralla de fotografías, luces, cámaras, felicitaciones, apapachos y besos. 
Hace dos semanas tocó turno al cronista Pedro Ángel Palou. Ahogando la emoción en su voz, fue aplaudido por 
su esposa, María García (intelectual y escritora como su marido), de sus hijos, nietos, amigos, historiadores y 
letrados locales, pero sobre todo, por sus excompañeros en la administración pública. 
En el caso de Don Enrique, pocos, poquísimos periodistas pueden disfrutar de los lujos que él disfruta: reunir a 

la clase política en su alrededor, igual panistas que priistas, y a todas sus vertientes eclécticas, es decir, al 
panismo del yunque, y al neopanista, al de Moreno Valle, y a los priistas: marinistas, melquiadistas, bartlistas y 
todos los istas que le siguen, con su embarradita de perredistas, y el resto de los partidos. 
¿Por qué será? 
¿Cómo le hará? 
Una vez en el primer informe de Eduardo Rivera como presidente municipal, me comentó: “cuando me 
relaciono con los políticos, cuando los entrevisto, me enfoco más en el ser humano que está detrás del 

funcionario; por eso trato de entender su posición, su postura, sus argumentos y hasta sus errores... es 
entonces cuando dejo de enjuiciar y permito que él se exprese… finalmente esa es nuestra función, la única… 
por eso respeto su vida privada, a su familia, son temas que considero sagrados, que no se tocan… porque hay 
un ser humano igual que tú frente a ti, que está confiando en ti”. 
¿Será ese su secreto? 
¿Será ésa la fórmula para construir tantos afectos a su alrededor? 

Cuando habla un hombre a quien le respaldan 60 años de experiencia, lo más recomendable es callar, escuchar 

atentos y aprender de quien ha logrado madrugar sin interrupción alguna los últimos 45 años para conducir el 
primer noticiero radiofónico de Puebla: Tribuna. 
En lo personal, creo que don Enrique Montero ha encontrado el secreto de la alquimia entre el poder y el 
periodismo, y también creo que ha logrado encontrar su propia estrategia en esta complicadísima relación. 
Relación que para muchos es imposible. 
Creo que la conexión de Montero Ponce entre ambos mundos es un factor en común: la pasión. 

La pasión, esa que a sus 86 años el periodista contagia a su alrededor: ni enfermedad ni cansancio son capaces 
de impedir su tránsito diario a su amado noticiero de la mañana, a su oficina, a sus periódicos que lo esperan 
en su escritorio, todos, todititos los días. 
Obtuvo el récord Guinness. 
Pero lo más importante: el reconocimiento de cientos, miles de amigos, radioescuchas, políticos y empresarios 
que comprenden varias generaciones: los abuelos, los padres, los hijos, y los hijos de esos hijos. 

Es cierto, don Enrique Montero no es moneda de oro. 

Habrá quien lo critique, quien desapruebe sus modos y sus formas. 
Sus métodos. 
Pero nadie puede negar que tuvo el impulso de hacer las cosas a su manera. 
Y aún a la fecha. 
Escuché en varios de sus discursos la despedida. 
El adiós. 
El retiro. 

Y otros tantos más asegurando que está de vuelta. 
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Que no se irá de la radio. 
No mientras siga con el soplo de inspiración. 
De pasión. 
Su pasión. 
Sin disculpas, sin arrepentimientos, franco… demasiado, sin titubeos. 

Defendiendo hasta el final la verdad. 
Su verdad. 
¿Gusta? 
Bien. 
¿No gusta? 

Pues también. 
Arriesgado, haciendo su deseo. 

¿Se equivocó? 
Mala suerte. 
Si puedes enmiéndalo, si no, sigue adelante… “la vida es como el tango, si te equivocas no paras, debes de 
seguir bailando”. 
Así es, fue y seguirá siendo Don Enrique Montero Ponce. 
Salud. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados#.UqW_-NIW1GY 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
El presidente del TEEP podría ya no renunciar, como tenía previsto 
La reelección de ediles y diputados locales en Puebla hasta el 2021 

Aunque el presidente del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), Francisco Javier de 
Unánue y Bretón, ya había considerado la posibilidad de retirarse del órgano jurisdiccional, a sabiendas 
que correría la misma suerte de los consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE), su decisión quizás 
se modifique. 
Por un lado, porque la reforma electoral aprobada por el Congreso de la Unión le dio el chance de 
continuar en su cargo de magistrado hasta el 2018 y, por otro, porque las presiones que hoy tiene 

para resolver en uno u en otro sentido los asuntos que se ventilan en el Tribunal Electoral habrán 
cesado. 
De acuerdo con el transitorio décimo del dictamen de reformas y adiciones a diversos artículos 
constitucionales aprobado la semana pasada por el Senado y la Cámara de Diputados: “Los Magistrados 

de los órganos jurisdiccionales locales en materia electoral, que se encuentren en funciones a la entrada 
en vigor de las normas previstas en el transitorio Segundo, continuarán en su encargo hasta la conclusión 
de su nombramiento.” 

La duda seguramente la despejará el propio magistrado Francisco Javier de Unánue el viernes 
entrante en que rendirá, en las nuevas instalaciones del Tribunal Electoral —allá en la calle de Alpha Oriones 
frente a la llamada Estrella de Puebla— su primer informe de labores. 
*** 
Aunque algunos presidentes municipales y diputados locales electos ya se frotaban las manos, 
pensando que las reformas constitucionales en materia política y electoral los beneficiarían con la 
posibilidad de la reelección, la verdad es que ello no será así. 

La reelección en Puebla se hará efectiva a partir de los diputados y alcaldes que sean electos en el 
2021, considerando los transitorios décimo tercero y décimo cuarto del dictamen, en los que textualmente se 
establece: 

“DÉCIMO TERCERO.- La reforma al artículo 116 de esta Constitución en materia de reelección de 
diputados locales será aplicable en las entidades federativas que opten por dicho régimen, para los 
legisladores que sean electos a partir de la segunda Legislatura inmediata posterior a aquélla que 

realice las modificaciones constitucionales pertinentes para la implementación de la reelección”. 
“DÉCIMO CUARTO.- La reforma al artículo 115 de esta Constitución en materia de reelección de presidentes 
municipales, regidores y síndicos, será aplicable en las entidades federativas que opten por dicho 
régimen, para los integrantes del  Ayuntamiento que sean electos a partir del segundo periodo 
inmediato posterior a aquél en el que se realicen las modificaciones constitucionales pertinentes para la 
implementación de la reelección.” 
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El anuncio del presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del 
estado, Mario Riestra Piña, en el sentido de que la LVIII Legislatura aprobaría —antes de que concluya 
sus funciones— en un periodo extraordinario las reformas constitucionales en materia electoral, hizo 
pensar a no pocos que la prisa del diputado obedecía a la intención de que los cambios se aplicarían en 
provecho de los alcaldes y diputados que entrarán en funciones en enero y febrero del año entrante. 

*** 
Un buen logro como quiera que se vea fue el resolutivo del Congreso del estado de delimitar los 
linderos de los municipios de Puebla y San Andrés Cholula después de 30 años de diferendos y conflictos. 
La decisión seguramente no dejó contentos a todos, pero sin duda dará certeza a las nuevas 
autoridades, empresas y ciudadanos que tienen su domicilio o residencia en el polígono de 8.5 kilómetros 

cuadrados que estaba en disputa. 
Puebla se quedó con 3.81 kilómetros, pero con la mayor parte de la zona comercial de Angelópolis, en 

los que existen 653 unidades de negocio, que dan empleo a 5,576 personas, y 16 colonias en las que viven 
8,731 personas. 
En cambio San Andrés Cholula se quedó con 4.71 kilómetros cuadrados, en los cuales se ubican 23 
colonias y unidades habitacionales, en las que viven 17,865 personas, y 640 unidades económicas que dan 
ocupación a 5,576 personas. 
El valor catastral de los predios que ahora tributarán en Puebla asciende a 8 mil 812 millones de 
pesos y el de San Andrés Cholula a 8 mil 944 millones de pesos. 

El resolutivo del Congreso tuvo como actores principales al síndico municipal de Puebla, Ernesto Bojalil 
Andrade; al presidente del Congreso, Mario Riestra, y al secretario General de Gobierno del estado, Luis 
Maldonado Venegas. El primero por forzar la decisión, el segundo por llevarla a cabo, y el tercero por 
conciliar a las partes en conflicto. 

*** 
En el último número de la revista Líderes Mexicanos, cuya portada está dedicada al magnate de 

Televisa, Emilio Azcárraga Jean, fue incluido el director general del Sistema Operador de Agua Potable y 
Alcantarillado de Puebla, el queretano Manuel Urquiza Estrada, como uno de los mejores técnicos del 
país en el manejo del agua. 
*** 
http://e-consulta.com/opinion/2013-12-08/el-presidente-del-teep-podria-ya-no-renunciar-como-tenia-previsto 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
El agua, con mochada para Rafa 

El agua es vida… y negocio. La extracción, distribución, saneamiento y administración de los 
servicios de agua es un buen negocio, negociazo permanente, inacabable y rentable para las 

empresas y los gobiernos. De ahí que el gobernador Rafael Moreno Valle impulse “la privatización” 
del agua como se dice comúnmente, para beneficiar a una empresa y dejar sospecha de que lleva su 
“mochada”. 
El agua es negocio a tal grado que las empresas se dedican a su administración. Es obvio que no son damas de 
la caridad ni benefactoras del gobierno de Puebla, por lo que están dispuestas a entrar al negocio de 

administrar el agua de los poblanos. De ahí que el interés de privatizar o concesionar el servicio, no es más que 
una evidente prueba de que es negocio para todos: empresarios y gobernador. 
De qué otra manera puede explicarse que el gobierno termine concesionando el servicio de agua, si no es que 
resulte ser negocio. Sí claro, negocio para todos: la empresa que resulte “ganadora” de la “licitación” y la 
autoridad que recibirá su “mochada” de gran tamaño, de tal manera que se vaya incrementando el ahorro 
personal de quienes ostentan el poder público. Ah, y también incrementar los fondos del cochinito para la 
precampaña presidencial. 

En realidad la concesión del servicio de agua es un negociazo para la autoridad. De ninguna manera se explica 
la necedad de dar a manos privadas lo que el gobierno ha manejado por sexenios. El sistema operador no es 

eficiente porque sus directores no lo han sido y porque han saqueado al organismo que en verdad deja 
ganancias millonarias. 
No hay explicación alguna para concesionar. Lo que deja claro es muy sencillo de analizar: te doy la 
administración y me incluyes como socio de la empresa. 

Es obvio que no dejarán huellas del gran negocio; es obvio que no va a aparecer el nombre del gobernador en 
el acta constitutiva de socios; es obvio que no va a recibir una maleta con fajos de billetes; es obvio que no 
habrá evidencias de tremendo negocio al estilo marinista. Pero lo que sí es obvio es la gran cantidad de dinero 
que el gobernador va a embolsarse por la entrega del agua de los poblanos. 
Por eso, cuando los concesionarios del transporte público se quejan de no les resulta negocio mantener la 
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tarifa, siempre se les dice que vendan los permiso y siempre se niegan a hacerlo. Imaginar que un permiso de 
la ruta 10 cuesta 200 mil pesos, ¿cuánto cuesta concesionar el agua de los poblanos? Mejor dicho ¿cuánto se 
va a ganar el autor intelectual de tremendo robo? 
El Verdugo 
Esos tiempos ya pasaron a la historia. Los beneficiarios del gobierno marinista llevaban los millones de pesos 

de comisiones en maletas para entregarlos a los pillos funcionarios. El Verdugo dice: ahora el proceso se ha 
refinado y el “lavado” es con empresas y transferencias bancarias. 
Gracias 
http://e-consulta.com/opinion/2013-12-08/el-agua-con-mochada-para-rafa 

 
(René Sánchez Juárez) 
 
Las reformas políticas 
Las reglas del juego  han cambiado, por fin se ha dado la reforma política de la cual se esperaba 

mucho más, que estableciera modificaciones de fondo, pero se ha quedado corta y con 
modificaciones que no son trascendentes para la vida política mexicana. 
Como ya lo habíamos comentado en entregas anteriores, la reforma establece la desaparición del Instituto 
Federal Electoral para dar paso al Instituto Nacional de Elecciones, el cual tendría más facultades y 
obligaciones, como la de organizar las elecciones federales y locales, a través de los institutos locales que 
actuaran como una especie de delegaciones del INE, sustituyendo a los institutos electorales locales, y con ello 
la evitar que los congresos locales y los gobernadores pudieran influir en la toma de decisiones. 

Otro aspecto relevante de la reforma es el correspondiente al tema de la reelección de legisladores, Senadores 
por un periodo y Diputados por cuatro. Mucho se ha hablado, que si es benéfico por la profesionalización del 

legislador, que no habrá una curva de aprendizaje y  se privilegiará la carrera parlamentaria; que el ciudadano 
tendrá en su poder la decisión de premiar o castigar a su representante al votar o no por él.  
No sólo la reelección es para legisladores, también los presidentes municipales tendrán la oportunidad de poder 
convencer nuevamente a los electores sobre el trabajo realizado en los tres años que comúnmente gobiernan. 
El poder ejecutivo podrá establecer un gobierno de coalición con partidos políticos, quienes pudieron o no haber 

estado apoyando en campañas al partido en el gobierno. Un tema de una democracia moderna, la cual es 
novedad en nuestro país, ya que lo que ha existido son  acuerdos  externos y coyunturales como el Pacto por 
México, pero que no que se encuentran establecidos en la constitución. 
El margen de votación que deberá conseguir un partido político se incrementa del 2% al 3% lo que obliga a los 
partidos políticos pequeños a esforzarse por conseguir mayores frutos por sus pobres campañas políticas, las 
cuales se caracterizan por aliarse con alguno de los tres principales partidos políticos lo cual se convertirá en 

necesario si quieren alcanzar el umbral que establece la reforma. 
Las causas de nulidad de una elección también son tema de esta reforma, en donde podría declararse nula una 

elección si es que se demuestra que se incurrieron en gastos mayores a lo permitido o que se demuestre la 
procedencia ilícita de los recursos. 
Siguen pendientes temas fundamentales como la segunda vuelta electoral, la cual otorgaría  mayor legitimidad 
al gobernante en turno. Tendrán que esperar la consulta ciudadana, el referendum y la revocación de mandato 
que son herramientas de una democracia participativa a la cual sólo conocemos en textos, ya que la 

partidocracia en México sigue acaparando la representación política. 
La intrascendencia de esta reforma política se evidenciará no sólo por su pobre contenido sino porque es la 
moneda de cambio de la oposición al PRI para dar paso a la más importante de las reformas estructurales que 
planteó el presidente Peña Nieto que es la reforma energética, la cual será aprobada por la mayoría legislativa 
pero que sin duda seria cuestionada por la mayoría social que son los mexicanos que no fueron consultados por 
el Congreso y que según sondeos de opinión se oponen de manera contundente a la privatización de la renta 
petrolera. Como siempre los únicos que ganan son los partidos y los que asumirán el costo de las reformas 

somos los mexicanos. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-12-08/las-reformas-politicas 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Circuito Mexiquense: Trampa Mortal para Poblanos 
Si usted es de Puebla, maneja un automóvil con placas de Puebla y tiene que usar el Circuito Exterior 
Mexiquense para llegar más rápido al Distrito Federal o para regresar a casa, salvando el tráfico de la gran 
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urbe, tenga mucho, mucho cuidado. 
Y es que al menos una docena de casos de robo violento se han registrado en los últimos seis meses en 
contra de poblanos que han usado esa importante vialidad, que permite interconectar las autopistas México-
Querétaro, México-Pachuca, México Tulancingo, México-Texcoco y México-Puebla. 
Lo grave del asunto es que, de acuerdo con los afectados, es un grupo de policías del estado de México el 

que se encuentra detrás de estos gravísimos delitos, operando a plena luz del día, con armas, uniformes y 
patrullas oficiales, y de forma “profesional” como cualquier banda de la delincuencia organizada. 
Entre algunas de las víctimas se encuentran importantes empresarios, conocidos políticos y hasta un par 
de funcionarios públicos, quienes han sido vilmente golpeados y asaltados mientras hacían el trayecto a 
Puebla desde el Aeropuerto Internacional “Benito Juárez” de la Ciudad de México. 

El tema es tan delicado que ya ha sido objeto de un reclamo oficial por parte del procurador poblano Víctor 
Carrancá Bourget a su homólogo mexiquense, Miguel Ángel Contreras Nieto, quien ha 

sido puntualmente informado de los detalles de las averiguaciones previas iniciadas a raíz de los eventos 
delictivos, en los que incluso se ha dado el uso de armas de fuego y cuchillos, la tortura física y psicológica y la 
privación de la libertad. 
Se ha proporcionado la media filiación de los responsables, así como su modus operandi y algunas de 
las placas de las patrullas que se vienen utilizando para cometer las fechorías; sin embargo, a la fecha no hay 
un solo detenido y todo parece indicar que el gobierno del estado de México realmente no quiere investigar 
ni mucho menos castigar a sus policías-asaltantes, que ya traen de “clientes” a los poblanos. 

De hecho, porque no es un caso ni dos sino más de diez, no sería extraño que el tema fuera abordado en breve 
por el propio gobernador Rafael Moreno Valle ante el gobernador mexiquenseEruviel Ávila Villegas, dada la 
frecuencia con que se están cometiendo estos violentos atracos, en especial en el tramo Peñón-Texcoco, en 
sentido a la autopista México-Puebla. 

Por lo pronto, reitero, si usted es poblano, maneja un vehículo con placas de Puebla y tiene la opción de 
circular por el Circuito Exterior Mexiquense, una verdadera trampa, evítelo. Es una de las peores 

decisiones que podría tomar, pues su vida y la de su familia podrían estar en serio, serio peligro. 
*** 
Quesos, quesos… ¡¡¡lleve sus quesos!!! 
Con la tranquilidad que le da saber que el velo de la impunidad lo ha acompañado toda su vida, aunado a la 
amistad que se remonta al inicio de la década de los 80 con su amigo y protector Germán Sierra Sánchez, el 
contador Víctor Martínez Ruiz ni sufre ni se acongoja tras la queja que fue presentada en México en el 
Órgano Interno de Control de la Comisión Nacional del Agua, luego de haber incurrido en serias violaciones al 

Reglamento Interno de Pensiones del ISSSTE. 
Cuentan quienes conviven diariamente con él que el flamante jefe de Recursos Materiales de la 
CONAGUA cínicamente se pavonea por todos los pasillos de la delegación federal para que todo mundo se dé 
cuenta que a él, igual que a Mario Marín, los periodicazos “le hacen lo mismo que el viento a Juárez”. 

Por el contrario, en lugar de abocarse a enmendar sus errores, que si bien es cierto a él por el momento no 
le afectan, con sus descuidos sí pone en entredicho a quien se supone es su amigo:Germán Sierra, en 
momentos de muchas complicaciones internas y de una guerra sin tregua ni cuartel con el Sindicato de la 

SEMARNAT. 
De ahí que no ha tenido empacho en los últimos días de disponer a sus anchas de vehículos oficiales de la 
dependencia federal, para potencializar uno más de sus negocios, que es la venta de quesos tipo gourmet, 
que le sirve para complementar sus indebidos ingresos como pensionado y funcionario federal. 
Como dijera el clásico, ¿voy bien o me regreso? 
*** 

Artífice de la histórica y definitiva solución política y jurídica al conflicto territorial entre Puebla y San Andrés 
Cholula, que dejó más satisfechos que desilusionados, el diputado panista Mario Riestra Piña se dispone a 
rendir su informe como presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del estado. 
La cita es el próximo sábado 14 de diciembre, a las 13:00 horas, en el Palacio Legislativo, en sesión solemne 
del pleno a la que se prevé acuda el gobernador Rafael Moreno Valle. 
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http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Trascendió Puebla 
:Que el presidente municipal electo de la ciudad capital, José Antonio Gali Fayad, no podría tener el mejor y 
favorable escenario para asumir el cargo del 15 de febrero de 2014 y pensar más en el futuro para hacer mejor 
las cosas a favor de los habitantes de la ciudad de Puebla. 
Gali no tendrá que ocuparse de distractores con problemas no resueltos, como el histórico relacionado con los 

límites territoriales donde ha dejado conformes a todos, validado por los respectivos gobierno municipales. 
Además de contar con una nueva Legislatura que asume sus responsabilidades el 15 de enero, los diputados de 
la saliente reforman la ley que regula las relaciones laborales al eliminar la “cláusula de exclusión” del sindicato 
de empleados municipales y termina con el cacicazgo de Israel Pacheco. 
:Que Manuel Bartlett Díaz, senador de la República del Partido del Trabajo, ha demostrado ser un excelente 
tribuno en la Cámara Alta donde ha mostrado que la causa que abrazó a favor de los recursos energéticos del 

país lo tiene bien documentado para el debate. 
Aliado del también tabasqueño Andrés Manuel López Obrador, es su calidad de integrante del partido 
político Morena, el exmandatario estatal y exsecretario de Gobernación federal priista rebasó al PRD por la 
izquierda. 
:Que el rector de la UAP, Alfonso Esparza Ortiz, recibió en visita de cortesía al doctor en Economía Pedro 
Aspe Armella, presidente de la Empresa Evercore y exsecretario de Hacienda y Crédito Público, con una 
amplia cartera de clientes del sector público y privado en la entidad. 

:Que el dirigente vitalicio del sindicato de trabajadores municipales del ayuntamiento de Puebla, Israel 

Pacheco Velázquez, no tiene ningún recurso jurídico a la mano para frenar las reformas a la legislación que 
regulas las relaciones entre sindicato y las autoridades. 
De entrada el tribunal de Arbitraje del municipio donde se litigan las controversias inter gremiales y de las 
relaciones laborales de los trabajadores conocería de cualquier impugnación y la propia solicitud de registro de 
otro sindicato. 
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_205359524.html 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Martínez Amador, palomeado y perfilado 
Es complicada la política poblana para entenderla a cabalidad, pero tratándose de la clase política de 
Huauchinango, hay que... revisarla con calma. 
Me queda claro que ha ocurrido una recomposición de los grupos y fuerzas políticas donde, por ejemplo, el 

llamado Huachipower es sólo una leyenda o referente histórico con la familia Jiménez, le sobrevive Giorgana. 
El priismo en ese municipio ha sufrido una metamorfosis, herencia de la decadencia marinista cargando con el 
fracaso de Javier López Zavala en 2010, y cada quien ha tomado su rumbo, solos o en alianzas. 
Hoy los grupos políticos predominantes en el escenario político de Huauchi estarían integrados por la familia 
Martínez Amador y Amador Leal, y por otro lado Enoé González Cabrera y Rogelio López Angulo. 
En ese municipio, de acuerdo a las circunstancias y conveniencias, los priistas se agrupan en candidaturas a 
diputaciones como ocurrió con la federal al lado del policía Ardelio Vargas. 

En los últimos años el factor morenovallista ha modificado las alianzas y correlación de fuerzas para que se 
"acomoden las calabazas en la carreta". 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/12/foto-riestra.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
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Acicateados por la recomposición de fuerzas políticas en el estado con la irrupción, primero de la coalición 
Compromiso por Puebla –en 2010– y posteriormente con Puebla Unida en las intermedias del 2013, el grupo de 
Martínez Amador ganó la partida. 
El ascenso de la presencia del perredismo con Javier Álvaro Lorenzo a la alcaldía hizo posible tejer la red de 
acuerdos en Puebla Unida, reapareciendo la figura de Carlos Martínez Amador, expresidente municipal (2005-

2008) exdiputado local del PRI (2008-2011). 
diputado electo por el distrito 2 con cabecera en Huauchinango por Puebla Unida, Carlos Martínez Amador está 
más que perfilado y palomeado para convertirse en el coordinador del Grupo Parlamentario del PRD en el 
Congreso local, con él, Ignacio Mier Bañuelos, Socorro Quezada Tiempo, Julián Rendón Tapia, Sara Chilaca y 
René Huitrón. 

Que nadie se sorprenda en el PRI por los realineamientos, lo ocurrido en Huauchi es el mejor reflejo de lo que 
ocurre en el resto del estado, es obra de la política. 

http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/Martinez-Amador-palomeado-perfilado_18_204759583.html 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Gali con ventaja sobre Pacheco 
Quienes toman como referencia el caso del frustrado sindicato alterno creado en el trienio de Luis Paredes para 
sacar de la jugada a Israel Pacheco Velázquez pierden de vista que el alcalde electo, Antonio Gali Fayad, tienen 
condiciones políticas muy diferentes y que le otorgan una clara ventaja en la batalla que se aproxima. 
En el trienio del exalcalde panista Luis Paredes Moctezuma, el control de la Junta Local de Conciliación y 

Arbitraje y el Congreso del Estado estaban con el exgobernador del PRI, Melquiades Morales Flores, y por más 
intentos que hizo el exedil el aparato priista protegió a uno de los suyos. 

Uno de los factores que tuvo a su favor Israel Pacheco en ese tiempo de Luis Paredes es que los sindicalizados 
eran en su inmensa mayoría militantes del PRI y sus simpatías por el tricolor permitieron que cerraran filas con 
su dirigente creado en el sexenio de Mario Marín. 
Hoy todas las condiciones han cambiado y el cerebro de toda la estrategia para recuperar el control del 
sindicalismo en el ayuntamiento de Puebla es el gobernador Rafael Moreno Valle. 

El gobernador ha dado sobradas muestras de que es un diseñador de exitosas estrategias políticas para poder 
conseguir sus objetivos. No por nada en el 2014 será dueño de casi todos los órganos de gobierno de la 
entidad. 
De tal forma que la iniciativa de ley propuesta por el diputado de Movimiento Ciudadano, Jorge Luis Blancarte, 
es el primer movimiento en el tablero del mandatario para cerrar la pinza en la Junta Local de Conciliación y 
Arbitraje. 

Rafael Moreno Valle sabe que el sindicato del ayuntamiento de Puebla podría ser una piedra en el zapato del 
edil electo, Antonio Gali, y recurrirá a su ajedrez político antes del enfrentamiento o negociación Israel Pacheco 

Velázquez. 
Nadie debe perder de vista la estrategia que usó el mandatario en el caso del sindicato de burócratas del 
estado en donde debilitó cualquier movimiento con despidos de los aspirantes a la dirigencia. 
Es evidente que el presidente municipal electo aplicará la estrategia ordenada desde Casa Puebla para usar 
todos los recursos legales, políticos y económicos para convencer a los sindicalizados para incluirse dentro del 

nuevo sindicato. 
Seguramente el primer día de gobierno de Antonio Gali habrá ya una solicitud de un nuevo sindicato y la 
estrategia no dará marcha atrás porque no existe ningún espacio de negociación entre Israel Pacheco y Antonio 
Gali Fayad y mucho menos existe algún puente de comunicación entre Israel Pacheco y el gobernador Rafael 
Moreno Valle. 
Y de una vez se anticipa el triunfo del mandatario. Y si duda pregúntele a Refugio Rivas Corona. 
http://www.milenio.com/firmas/carlos_gomez/Gali-ventaja-Pacheco_18_204759584.html 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Clase política con jugada maestra 

Si hay algo que reconocerle a la nueva clase política en Puebla, creada, impulsada y cobijada por el 
Gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, es su capacidad y creatividad para darle salida -como sea- a los 
temas importantes y trascendentes para el estado. 
Aquellos que por años los gobiernos priistas en la entidad mantuvieron en el olvido por soberbia, desidia, 
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apatía, irresponsabilidad y, principalmente, por falta de visión a futuro. 
Hoy por hoy el grupo en el poder que controla y administra el estado cuenta con los méritos suficientes como 
para perpetuarse en los gobiernos estatal y municipal, aunque esto no abone en nada a la democracia. 
Mantiene el control total del estado, sus poderes e instituciones, así como del gobierno de la ciudad con el edil 
electo de Puebla, José Antonio Gali Fayad. Lo mismo sucede con el Poder Legislativo y el Poder Judicial. 

Y aunque parece grave, lo cierto es que ni controlar todos los sectores de una sociedad o gobierno resulta una 
tarea fácil; sobre todo, cuando la novatez de muchos de sus funcionarios pudiera resultar un verdadero lastre 
para el jefe político del estado, el titular del Ejecutivo. 
En el actual gobierno el perfil de los políticos y/o funcionarios es sólo uno, de excelencia. 
Sin importar que no todos sean poblanos, el requisito indispensable para formar parte del gobierno 

morenovallista es la capacidad, aunque esto implique excesos y abusos de poder en muchos de los casos. 
Lo cierto es que el círculo cercano al gobernador está compuesto por hombres que han mostrado inteligencia y 

sagacidad. 
Dos ejemplos claros de esto son Mario Riestra Piña, Presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación 
Política del Congreso del Estado, y Marcelo García Almaguer, aún titular de Puebla Comunicaciones y futuro 
encargado de la comunicación social del nuevo Ayuntamiento capitalino. 
A Mario Riestra se le ha dado todo. 
Es un político joven, de la nueva clase, que ha sabido mantener el control del Poder Legislativo sin mayor 
problema. 

Por supuesto, el apoyo del gobierno del estado fue crucial para poder lograrlo, sin embargo, en la gestión de 
Riestra pudieron concretarse tres temas importantes y trascendentes para Puebla y los poblanos, la resolución 
del conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés, Cholula; la reforma a la Ley Orgánica Municipal para poner en 
orden el desastre que había en las Juntas Auxiliares y la reforma a la Ley Electoral para darle paso a las 

candidaturas independientes. 
En el primero de los temas quedó de manifiesto el control que mantiene el estado sobre cualquiera de los 217 

ayuntamientos que componen Puebla. 
Los malogrados gobernantes de San Andrés Cholula se tuvieron que conformar con el resolutivo emitido por el 
Congreso sobre el conflicto limítrofe, agachar la cabeza y aceptarlo sin más ni más. 
Es lo que se merecía el edil en turno y su ayuntamiento por agachones, no así el resto de los sanandreseños. 
El caso es que Mario Riestra logró sacar estos temas que habían estado estancados por años en la congeladora 
legislativa. Por fin quedó delimitado el territorio de ambos municipios. 
Por cierto, Zavaleta es la colonia que sirve de frontera a Puebla y San Andrés, toda vez que el mapa territorial 

indica que el camellón de la calzada es el que marca los límites. 
Así que de Puebla a la Recta, sobre la calzada, es territorio del ayuntamiento capitalino, mientras que de la 
Recta a Zavaleta es ya territorio de San Andrés. 
De acuerdo con el dictamen que delimita ambos territorios, las colonias que son límite no pueden pertenecer 

completas a uno o a otro municipio, por lo que deben dividirse ya que sólo así se pueden prestar con exactitud 
los servicios como recolección de basura, seguridad pública, número de alineación, entre muchos otros. 
Empero, el líder del Congreso pudo hacer realidad otros temas pendientes, como el voto de los poblanos en el 

extranjero, las candidaturas independientes, las acciones sobre cambio climático, las sanciones al maltrato 
animal, particularmente a perros y gatos, así como el tema de las guarderías. 
En la última sesión del Congreso, con la que se va de vacaciones y prácticamente concluye su periodo de 
trabajo la LVIII Legislatura, se aprobará la Ley de Resocialización, la cual tiene q ver con la conmuta de penas 
corporales a primodelincuentes, de delitos menores, por trabajo social. 
Algo que abona de alguna forma, indudablemente, al grave asunto de la sobrepoblación en los centros 

penitenciarios de Puebla. 
Sobre Marcelo García, hay que decir que es el cerebro del área de comunicación del gobierno del estado, quien 
ganó la elección local de este año para el gobernador, Moreno Valle, y quien se encargará, además, de perfilar 
al próximo gobernador del estado por seis años. 
Ya sólo le falta a esta clase política un poco de sensibilidad para lograr los equilibrios. 

Ojalá que recuerde que todos los excesos son malos. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2780&-Posdata-CI%20sy-poI%EDEio%20-ooi-

jcu%20e%20-I%20ysEu 
 

 
 

(Cuitlatán/Martín Hernández Alcántara) 
 
Anonymous desnuda a bots al servicio de RMV 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/author/martin_hernandez/
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Primero reveló datos personales del secretario de Salud, Roberto Rivero Trewartha, y su esposa, a manera de 
represalia por su insensibilidad ante el alumbramiento que María del Carmen Oceguera León tuvo en la 
recepción del Hospital de la Mujer de Tehuacán. 
Luego publicó claves y contraseñas del titular de la Dirección de Comunicación Social, Marcelo García 
Almaguer, porque supuestamente el funcionario soslayo su capacidad de infiltración en las redes informáticas 

del gobierno. 
Más tarde dio a conocer que uno de los helicópteros Agusta que compró el Poder Ejecutivo tiene un valor de 8 
millones 792 mil dólares en el mercado. (http://www.youtube.com/watch?v=iexpduTM9U). 
Ahora, en su cuarta entrega para los internautas locales, la célula poblana de Anonymous ha vuelto a atacar al 
gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. 

Esta vez mediante un video colgado en YouTube, que puede ser consultado en el portal electrónico de esta casa 
editorial o tambien en la liga http://www.youtube.com/watch?v=IvD4peiqpu8, los hackers ponen al descubierto 

la campaña que desde el Poder Ejecutivo local se orquesta a través de cuentas falsas en Twitter, con miras a 
convertirse en un aparato propagandístico en dicha red social para usarse en las elecciones federales de 2015 y 
2018. 
Los liberadores de información aseguran que en la primera etapa de incubación de estos bots sus artífices 
buscan ganar adeptos y, en seguida, distraer la atención de los usuarios del microblog divulgando tópicos 
banales para que no se enteren de los temas de verdadero interés para los poblanos. 
Para tal efecto, los bots –que así se llama a las cuentas manejadas desde un programa informático que imita 

una conducta humana– utilizan siempre la etiqueta o hashtag #Puebla y el enlace bitly/1888fn0o. Tuitean cada 
dos minutos y siempre difunden noticias de corte sensasionalista. 
Anonymous dice que es necesario limpiar Twitter de esta basura y por eso lanzó la campaña #OpTwitterLibre, 
con el propósito de que los usuarios que detecten a estas cuentas apócrifas las denuncien como spam, es decir, 

como basura digital, para que la red del ave las dé de baja. 
Pero la cosa no para ahí: no hay que olvidar que Anonymous ha asegurado que tiene en su poder la 

contabilidad de la administración morenovallista. 
“No venimos a decirles cómo va a acabar esto, venimos a decirles cómo va a empezar”, advierten los hackers. 
Aguardemos. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/06/anonymous-desnuda-a-bots-al-servicio-de-rmv/ 

 
(Editorial/Martín Hernández Alcántara) 
 
LEGISLAR CON DEDICATORIA 
La nueva ley que regirá a los trabajadores del ayuntamiento de Puebla les impide el emplazamiento a huelga 

durante la negociación de las condiciones laborales y otorga mayores facultades al gobierno capitalino para 
suprimir nombramientos de base, por lo que bastaría con que un directivo denuncie a uno de sus subalternos 

de incumplir sus órdenes para que éste último sea removido del cargo, según la iniciativa que aprobó el 
Congreso local el viernes pasado. 
Como en otras decisiones del Poder Legislativo, se nota en esta norma promulgada tiene el interés de legislar 
con dedicatoria: a conveniencia de los intereses del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, que tendrá como 
garante de la extensión de su dominio en el ayuntamiento al edil electo, José Antonio Gali Fayad, y en seguida 

en contra del líder de la organización gremial comunal, Israel Pacheco. 
Cierto es que el comportamiento del dirigente sindical es indefendible, porque se ha perpetuado en el cargo y 
ha ejercido purgas inclementes sobre sus opositores, amén de gozar de privilegios que distan mucho del recato 
y austeridad que debe guardar cualquier representante de la clase trabajadora. Pero también es verdad que en 
este caso no se trata de beneficiar a los empleados, sino de allanar el camino para que la parte patronal que 
asumirá funciones de autoridad el año entrante, pueda hacer y deshacer en materia laboral, porque los 
trabajadores han quedado desprotegidos. 

Es evidente que la inconstitucionalidad de la norma aprobada a ojos cerrados por el Congreso puede ser 
combatda y ganada en tribunales, pero eso no quita la intención real de sus promotores y avaladores. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/08/legislar-con-dedicatoria/ 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• A Israel Pacheco le llegó la hora 

• Se quedó sin apoyos y sin “protectores” 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/06/anonymous-desnuda-a-bots-al-servicio-de-rmv/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/author/martin_hernandez/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/08/legislar-con-dedicatoria/
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• Tampoco sus agremiados lo respaldarían 
Después de las modificaciones a la ley de Trabajadores al Servicio del Ayuntamiento de Puebla que aprobó el 
Congreso del Estado el pasado viernes, parece inminente la caída de Israel Pacheco Velázquez como líder del 
sindicato del ayuntamiento de Puebla y con ello, la titularidad del contrato colectivo de trabajo, tras 10 años de 
sufrida gestión. 

La época de oro del hoy líder charro fue con Mario Marín Torres y se consolidó con el hoy diputado federal 
Enrique Doger Guerrero, volviéndose un calvario para la administración de Blanca Alcalá y para Eduardo Rivera. 
El primer intento de "derrocarlo", fue con Luis Paredes cuando se pretendió formar un sindicato alterno pero 
jurídicamente no tuvo soporte y fracasó. Con Blanca Alcalá la relación fue tirante por el trasfondo político con el 
que se ha conducido Israel Pacheco, pues para nadie es secreto que siempre actuó como un activo de Enrique 

Doger y así lo ha reconocido el propio Pacheco en el reciente periodo electoral, donde incluso se mostró como 
un factor determinante para definir los apoyos a los candidatos del PRI y del PAN, sin embargo, la historia 

cambió pues ese “pacto” se rompió en el pasado proceso electoral al comprometer apoyo a Tony Gali y 
finalmente la estructura sindical operó a favor de Enrique Agüera. 
Nada de extrañarse en él, pues en la pasada elección, hace tres años, hizo la misma promesa a Mario Montero. 
Los resultados, pues ya los conocemos. 
Con Blanca Alcalá incluso dejaron de ir a su convivio de fin de año y al del empleado municipal el 15 de agosto, 
rechazando los festejos con todo y los atractivos regalos que ahí se acostumbraba rifar, incluidas casas y 
coche, posición que se mantuvo hasta este trienio con Lalo Rivera, donde tampoco se pudo lograr el 

incremento salarial a los casi 2 mil sindicalizados, debido a la intransigencia del pseudo líder que pedía a 
cambio plazas y privilegios desorbitantes.  
Estas modificaciones a la ley, que no se había actualizado desde hace 35 años, también se avizoran algunos 
aspectos que pudieran considerarse en detrimento de los derechos laborales de los sindicalizados, como el caso 

de suprimir plazas a causa de insuficiencia presupuestal o por “causas de fuerza mayor”, donde caben todas las 
posibilidades, incluso las de indemnizar a los trabajadores tan solo con tres meses de sueldo. 

Ante lo que parecía un logro más obtenido a finales del mes de octubre para hacerse del contrato colectivo de 
los trabajadores del Organismo Operador de Limpia, este gusto no le durará por mucho tiempo. 
En fin, que esta reforma prepara ya la caída de Israel Pacheco como líder del sindicato del ayuntamiento, pues 
a diferencia de la Era Paredes, hoy sus agremiados ya no están tan contentos con su gestión y no solo por las 
cuotas obligatorias para los festejos, ya sea de su cumpleaños o el navideño, sino por los malos tratos y la 
prepotencia que ya muchos acusan en contra del otrora poderoso Israel Pacheco Velázquez. 
CONFETI…Este día el Congreso del Estado hará un homenaje a Don Enrique Montero Ponce por sus 45 años de 

su Tribuna Radiofónica...más que merecido y como deben ser los reconocimientos...en vida...un abrazo. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6030 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Juan Carlos Lastiri lucra con programas federales 
Lo que antes era un secreto de Juan Carlos Lastiri, Subsecretario de la Sedesol, ahora se han convertido en 
acciones electorales descaradas que podrían tipificarse como delitos electorales. 
Y es que el funcionario del gobierno de Enrique Peña Nieto, ofreció diversos espacios para operadores 
electorales que estaban sin trabajo tras la derrota del 2012 para que en cada programa que se aplique en los 

municipios de Puebla por parte de la dependencia a su cargo, tenga rentabilidad electoral. 
Por supuesto, para él. 
Juan Carlos Lastiri anda muy adelantado y con ayuda del delegado de la Sedesol en Puebla, Juan Manuel Vega 
Rayet, han iniciado una cruzada política que consiste en lucrar con el hambre de miles de poblanos. 
El objetivo es posicionar en diversos municipios a Lastiri para que sea gobernador en el 2018. 
Así es como andan decenas de operadores electorales “llevando” recursos de los programas federales a la gente 

más necesitada con el mensaje: “No se le olvide, se lo manda el Licenciado Lastiri”. 

En este burdo camino que se ha trazado Lastiri, varios operadores del ex rector Enrique Agüera han caído en sus 
redes y ahora se han sumado a la causa del funcionario federal. 
Por supuesto, los focos rojos se han encendido al interior del PRI poblano, en donde Lastiri dejó varios 
enemigos. 
También en Casa Pueblan ya saben la burda manera en que lucra con cada acción del gobierno federal. 
Cosas de la vida: Lastiri fue el encargado de “grillar” a Jorge Estefan, Blanca Alcalá, Melquiades y Fernando 

Morales, Javier López Zavala, Enrique Doger, etc. 

http://www.contraparteinformativa.com/
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De ellos entregaba reportes contínuos sobre sus movimientos políticos. 
Ahora necesitará de ellos para cumplir sus caprichos. 
¿Cómo lo recibirán?. 
Aunque Lastiri lo niegue, se ha convertido en el verdugo de prominentes priístas que tienen más capital político 
que él. Mucho más. 

http://contraparte.mx/juan-carlos-lastiri-lucra-con-programas-federales/ 
 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
Que alguien le avise al edil capitalino Eduardo Rivera Pérez, que personal del Instituto de la Juventud del 
Municipio de Puebla, bueno, en específico, veladores de este centro deportivo ubicado en Villa Verde, hacen “su 
agosto” a espaldas de los funcionarios. 

Y es que resulta que en eventos ajenos al ayuntamiento, pero que se realizan cerca del instituto, los veladores 
“permiten” que automovilistas se estacionen dentro del inmueble y cobran no menos de 50 pesos. 
Seguro que han de salir muy “contentitos”, pues son tan “abusados” que hasta las cámaras burlan para 
acomodar las unidades y que pasen desapercibidas. 
La tarde-noche de ayer se llevó a cabo el concierto pre navideño de la Orquesta Sinfónica de la BUAP en el 
Jardín Botánico de Ciudad Universitaria. 
Entre melodías de Lennon y McCartney hasta un popurrí de Álvaro Carrillo los invitados disfrutaron la primera 

parte del evento para continuar con temas clásicos navideños. 
El rector Alfonso Esparza estuvo presente en el concierto demostrando su liderazgo, pero dejando que la 

comunidad y la propia universidad sean los protagonistas. 
El director de la Orquesta Sinfónica, Alberto Moreno, comentó, palabras más palabras menos, que el mejor 
trabajo no se presume sino que se hereda, así pareciera resumirse los nuevos tiempos de la BUAP. 
Quizá a usted le pasó. Ayer a las 17:00 horas se activó la alerta sísmica en algunos dispositivos móviles, sin 
embargo el Sismológico Nacional descartó que haya habido algún movimiento telúrico y comentó que pudo 

tratarse de una posible falla. A través de twitter se emitió el siguiente mensaje @SismologicoMEX: No ha 
ocurrido  ningún sismo importante en #México en los últimos 20 minutos que amerite el disparo de la alerta 
sísmica, posible falla. 
Además la Secretaría General de Gobierno, también por twitter, informó: @SGGPuebla: Hace unos minutos se 
activaron alertas sísmicas "No oficiales" en aplicaciones móviles, NO HUBO SISMO. Vía @SismologicoMEX 
La dirección de Protección Civil, a través de la cuenta del titular Jesús Morales Rodríguez, informó: 

“@chuchomoralesr: Acabamos de comunicarnos a CENAPRED y nos confirman que no tienen registrada 
actividad sísmica en los últimos 10 minutos.” 

No cabe duda que la tecnología es de mucha ayuda, pero aún tiene sus detalles. 
Las que estuvieron muy contentas ayer fueron las mujeres que acudieron al CIS para recibir sus recursos del 
programa Crédito a la Palabra, porque además de recibir recursos por el programa, aprovecharon la visita para 
poder subir a la Estrella de Puebla a invitación del gobernador. 
El secretario de Seguridad Pública municipal, Amadeo Lara, tuvo una reunión privada para tratar temas de 

seguridad para las juntas auxiliares, sin embargo dicen que no podrá ventilarlas ni ejecutarlas sin antes 
consultarlas con el presidente municipal, Eduardo Rivera, para analizar qué tan viables son. 
La noche de ayer lunes se dio a conocer el fallecimiento del diputado local por Izúcar, Ramón Felipe López 
Campos. Trascendió que el político perdió la vida en un accidente automovilístico al rebasar los límites de 
velocidad en la carretera Atlixco-Huaquechula, a la altura del paraje conocido como La Sabana. 
http://www.ngpuebla.com/columna-angelopolitanas-22.html#.UqW-w9IW1GY 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Puebla y México, la pobreza nos invade 

La Comisión Económica para América Latina es mejor conocida por sus siglas, CEPAL, y fue fundada en 
1948; es una de las cinco comisiones de ONU. Su función es, a partir de estudios económicos, de investigación 
y análisis, aportar al desarrollo económico de América Latina. 
Impulsa y coordina acciones y estrategias para promover y elevar la calidad de vida regional y 
particular del área, incluido El Caribe. Promueve el desarrollo social. 
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En su último estudio ha revelado con crudeza la situación de México: Es el único país de América Latina y 
el Caribe que ha logrado incrementar su pobreza, sobre todo en niños y adolescentes. 
Son más de 60 millones de personas las que se encuentran “por debajo de la línea mínima de 
bienestar”. El pasado 5 de diciembre dio a conocer su último estudio. En el cual demuestra, también, que la 
población que económicamente está en la punta de la pirámide también ha aumentado su caudal y 

tiene ingreso 14 veces superior al grupo más bajo. 
La desigualdad en su máxima expresión. La comprobación de hacia dónde apuntan las políticas sociales, 
económicas y de desarrollo de los gobiernos federales y regionales de México. 
Uno de cada dos mexicanos, revela el estudio, no tiene acceso a satisfactores esenciales que garanticen 
elnivel mínimo de bienestar. 

Y Puebla no canta mal las rancheras. 
Apenas en octubre pasado, el INEGI publicó cifras que demuestran que Puebla es el cuarto estado con 

mayor número de personas en extrema pobreza en México. Salimos del medallero. Atrás apenas 
de Chiapas, Guerrero y Oaxaca. 
A diferencia de las cifras para México de la CEPAL del 60.4 de mexicanos en pobreza multidimensional, 
en Puebla, señala el INEGI, tenemos el 64.5 por ciento. Y la población indígena y rural son los más 
afectados. 
La precisión se hace necesaria, es reveladora: La pobreza multidimensional es un concepto que evalúa 
integralmente las condiciones de vida de los ciudadanos, el nivel de ingreso económico, los 

derechos sociales que ejercen los ciudadanos y el contexto territorial. 
El INEGI ha señalado el 17 de octubre pasado, en el Día Internacional de la Erradicación de la Pobreza, 
que en el curso de los dos años anteriores hubo estados de la República Mexicana que disminuyeron la pobreza 
multidimensional: Tabasco, Zacatecas, Campeche, Oaxaca, Querétaro, Hidalgo y San Luis Potosí, por 

ejemplo. 
En Puebla se incrementó. 

Es claro, enfatizó Denise Dresser en su reciente visita a la Ibero Puebla, que la brecha de la desigualdad 
entre los ricos y los pobres en México es generada por el poder político, que ha creado un “sistema 
clientelar” que satisface a intereses particulares y a los partidos políticos. 
Ojalá la Estrella de Puebla, el Teleférico, el CIS, el Museo Internacional Barroco, entre otros 
innovadores proyectos, contribuyan a sacar a Puebla del bache en que ha caído. 
Dios quiera. 
O ya en serio, valdría la pena que no se quedará en simple intención o declaración política lo que leo 

enwww.morenovalleblog.com: 
A partir de 2014, se conformará de manera permanente la Comisión Estatal Intersecretarial para el Combate a 
la Marginación y a la Pobreza, que coordinará esfuerzos con el gobierno federal en la implementación de la 
Cruzada contra el Hambre, anunció Armando Navarrete Cornejo, encargado de despacho de la Secretaría de 

Desarrollo Social, durante una entrega de apoyos a proyectos productivos. 
“El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, tiene el compromiso de iniciar una etapa nueva en el combate 
a la marginación y la pobreza en Puebla (…) La Cruzada Nacional Contra el Hambre, iniciativa estratégica del 

Presidente Enrique Peña Nieto, tiene en la autoridad estatal un aliado que, a partir del 2014, se coordinará de 
manera permanente y enfática con las instancias federales”, manifestó. 
http://www.poblanerias.com/2013/12/puebla-y-mexico-la-pobreza-nos-invade/ 

 
 

 
 
(Editorial Central) 
 

Pacheco y su sentencia de muerte 

Uno de los principales dolores de cabeza de los alcaldes que han gobernado la ciudad de Puebla ha sido: el 
Sindicato de Trabajadores encabezado por el rebelde e inflexible Israel Pacheco Velázquez, quien firmó su 
sentencia de muerte cuando determinó apoyar la campaña del priista Enrique Agüera Ibáñez. 
En cuestión de horas el Señorío de Israel Pacheco se desvaneció. Bastó una reforma a la Ley de los 
Trabajadores al Servicio del Ayuntamiento para minar el poder de Pacheco Velázquez sobre unos 3 mil 
trabajadores de base. 

Las modificaciones fueron, hasta eso, sencillas pero mortales: que un trabajador pueda renunciar al Sindicato 
sin perder sus derechos ni su plaza y la creación de nuevos sindicatos a partir de grupos de 20 personas. 
El Congreso de Puebla se prestó una vez más para la venganza personal del gobernador, quien sabiéndose 

http://www.morenovalleblog.com/
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traicionado por Israel Pacheco en la campaña electoral pasada, terminó por cambiar la ley a su favor y en 
contra, por supuesto, de sus detractores y de aquellos a quienes considera, enemigos. 
La sentencia de muerte de Israel Pacheco inició cuando prometió apoyar  a Tony Gali y a medio camino optó por 
Enrique Agüera. Hoy deberá pagar por sus decisiones, aunque en la venganza el Congreso haya quedado una 
vez más como un vil empleado del mandatario.  

http://periodicocentral.mx/component/k2/pacheco-y-su-sentencia-de-muerte 

 
(Dios en el Poder/Selene Rio Andraca) 
 
Secretos poblanos de la FIL 

En la infinita soledad del salón Elías Nandino, una pareja espera ansiosa la presentación de Luis Maldonado.   
Voltean a cada rato hacia la puerta. 
Nada. 
Sólo el ruido del aire acondicionado y el revuelo a lo lejos en los pasillos por la conferencia magistral de un 
tal Mario Vargas Llosa y otro tal David Grossman. 
Pero ahí, sólo el aire acondicionado. Y la pareja que cuchichea. 
Ante tanto silencio, el único recurso es el cuchicheo. 

Al frente de la pareja que cuchichea, voltea y espera ansiosa la presentación de Luis Maldonado una mesa 
ataviada con logotipos de la FIL con dos micrófonos habilitados. 
Probados una y otra vez. 
De fondo, una mampara desconcertada ante tanta soledad con letras sobrias: 27 Feria Internacional del 
Libro Guadalajara. 
Sobre la mesa, un par de presentadores de papel e impresos con letras negras más solos que un intelectual 

pobre en la FIL.    

Uno de Luis Maldonado Venegas (autor). 
Otro de Miguel Limón Rojas (presentador). 
Es domingo primero de diciembre, es casi la una y cuarto de la tarde y el salón Elías Nandino es un 
páramo en la FIL. 
Un programa de actividades tirado en la alfombra del salón: 13:00 a 13:50 
Trilogía magisterial: Ignacio Ramírez, 

Ignacio Manuel Altamirano y Justo 
Sierra Méndez. 
Salón: Elías Nandino, planta alta, Expo 
Autor: Luis Maldonado Venegas 
Presenta: Miguel Limón Rojas 
Editorial: Las Ánimas   

Y sólo una pareja que cuchichea y voltea a cada rato a la puerta. 

Y un par de  presentadores abandonados sobre la mesa. 
Y un par de botellas de agua, ahí también. 
No llega nadie. 
Ni simpatizantes. 
Ni lectores. 
Ni colados. 
Ni curiosos. 

Ni acarreados. 
Ni empleados del Gobierno del Estado de Puebla. 
No llega nadie. 
Vaya, ni siquiera llega el secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, a presentar su libro. 
¿Por qué? 
** 

Así como si nada. 
Así como si fuera poca cosa. 
Así como si ir a la Feria Internacional del Libro de Guadalajara fuera un asunto de todos los días. 
Así como así, Luis Maldonado determinó abandonar la Expo Guadalajara cuando supo que en el salón Elías 
Mandino sólo había una pareja que cuchicheaba. 
Que nadie más lo había ido a ver. 
Ningún otro interesado estaba ahí, pues para su desgracia a la misma hora en otro rincón de la interminable 

FIL, Vargas Llosa y David Grossman —custodiados por el presidente de la Feria, Raúl Padilla—robaban 
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la atención de las cámaras. 
Ante la vergüenza pública, Maldonado Venegas desistió. 
Sigilosamente, huyó de la vergüenza pública. 
Pues, ni siquiera se dignó en cancelar. 
Simplemente no llegó. 

Le valió madre. 
Miau 
** 
De manera oficial, el área de prensa de la Secretaría General de Gobierno explicó que Luis Maldonado canceló 
su presentación en la Feria Internacional del Libro debido a que el presidente de la FIL, Raúl Padilla se 

encontraba “delicado de salud” y ya no podía acompañar al secretario a la presentación de su libro. 
#Bullshit 

Punto uno: en efecto, don Raúl está enfermo. Sin embargo, acudió a todos los eventos en los que estaba 
programado. 
Punto dos: Raúl Padilla no estaba programado para presentar el libro de Luis Maldonado. 
Punto tres: por muy Presidente de la FIL que sea, Raúl Padilla no es omnipresente. Y a la misma hora estaba 
con Vargas Llosa y Grossman. 
De #penaajena con el secretario General de Gobierno. 
Por Dios, de pena ajena. 

Miau 

 
http://periodicocentral.mx/component/k2/secretos-poblanos-de-la-fil 

 


